

viva jaén

vivajaen.es
edición conjunta
Andalucía



Deportes | Tenis
A semis

Alcaraz sigue intratable en Wimbledon **P20**

UNIVERSIDAD La Plataforma Ciudadana anuncia una “gran movilización” en defensa de la Universidad de Jaén

P17

La Junta adelanta el proceso de verificación de títulos a septiembre

RECURSO Esto no afectaría a la Universidad de Jaén, que busca la luz verde al Grado de Ingeniería Biomédica mediante un informe positivo a través de alegaciones de recurso **PLATAFORMA** La medida ha sido recibida con escepticismo por parte de la Plataforma en Defensa de la UJA, que la califican como una rectificación “a medias”

Linares y Jaén, ejes de la reindustrialización



Pedro Fernández destaca cómo la colaboración público-privada está contribuyendo a la reindustrialización de la provincia con el Cetedex, el Cedaec y el PERTE **P14** SUBDELEGACIÓN

Sumario

Política

El mapa político se redibuja a mitad de mandato

Cuatro cambios de Alcaldía y se esperan otros dos **P14**

Diputación

Ayudas para atraer empresas y crear empleo **P15**

Fútbol

El Real Jaén perfila su pretemporada **P23**

Andalucía recurrirá al TC si hay financiación singular para Cataluña

■ El Gobierno andaluz acusó ayer a María Jesús Montero de sellar “la mayor traición a Andalucía” si se confirma el acuerdo con la Generalitat de Cataluña para que tenga financiación singular **P2**

Avance contra la Xylella fastidiosa, la plaga que atemorizó a Jaén

■ Investigadoras del Área de Microbiología de la UJA han logrado un avance clave en la lucha contra Xylella fastidiosa, una de las mayores amenazas fitosanitarias para el olivar **P15**



7
siete

Durante el primer trimestre de 2025, Andalucía registró un total de 1.125 desahucios o lanzamientos, lo que sitúa a la comunidad en el segundo puesto del ranking nacional. Cataluña lidera la clasificación, con una cifra que alcanza los 2.069 desalojos, mientras que el tercer puesto lo ocupa la Comunidad Valenciana con 794.

FINANCIACIÓN El consejero considera que de llevarse a efecto se cometería “un atentado al principio de igualdad”

La Junta baraja recurrir al TC “si se confirma” la financiación singular para Cataluña

ADVERTENCIA El consejero de la Presidencia avisa de que el Ejecutivo central y, particularmente, su vicepresidenta primera “está a punto de culminar su mayor traición” a Andalucía al hilo de este acuerdo

SEVILLA. EUROPA PRESS | El consejero de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa del Gobierno andaluz, Antonio Sanz (PP-A), advirtió ayer de que el Ejecutivo central y, particularmente, su vicepresidenta primera y ministra de Hacienda, María Jesús Montero, “está a punto de culminar su mayor traición” a Andalucía al hilo del acuerdo previsto con la Generalitat de Cataluña para la “financiación singular” de dicha comunidad, que la Junta estudiará recurrir al Tribunal Constitucional (TC) “si se confirma”.

Así lo señaló el consejero en una atención a medios en Sevilla antes de presidir la presentación del Club de Mentorías 'WomANDigital', impulsado por la Agencia Digital de Andalucía (ADA), y al hilo de la reunión prevista para el próximo 14 de julio de la Comisión Bilateral Gobierno-Genera-

litat de Cataluña. Al respecto, Antonio Sanz ha advertido de que “el próximo 14 de julio puede ser la fecha” en la que “se culmine la mayor traición a Andalucía en su historia”, y que sería “la firma, por parte de la señora (María Jesús) Montero como vicepresidenta del Gobierno de (Pedro) Sánchez y ministra de Hacienda, del mayor ata-



El consejero Antonio Sanz atiende a los medios en Sevilla. MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EUROPA PRESS

que a la desigualdad, del mayor agravio y la mayor afrenta que va a sufrir Andalucía y la igualdad entre los españoles, como es la confirmación y la firma del acuerdo con Cataluña en materia de financiación singular”, añadió.

El consejero advirtió de que se cometería así “un atentado al principio de igualdad” y opinó que sería “una medida inconstitucional”, y en esa línea anunció que “el Gobierno de Andalucía estudia firmemente recurrir y llevar este asunto” al Tribunal Constitucional, puesto que considera

que “es claramente una propuesta que incumple nuestra Constitución”. De igual modo, sostuvo que “la apuesta” de la también secretaria general del PSOE-A, María Jesús Montero, “parece clara”, y “por siete votos para garantizar que Sánchez gobierne a toda costa, apuesta por la España de los privilegios y de la desigualdad”.

Hacia el ‘cupó catalán’

Añadió que “lo que puede ocurrir el próximo 14 de julio si se confirma la financiación singular y la cesión del 100%

del IRPF a Cataluña es el paso definitivo hacia el *cupó catalán* y, por tanto, hacia el atropello y la desigualdad de todos los españoles”.

“No sólo perdemos 1,500 millones como consecuencia de un mal acuerdo de financiación sin resolver en este momento, y nos debe más de 15.000 millones el Gobierno de Sánchez a los andaluces, sino que ahora pone en riesgo también el principio de estabilidad presupuestaria del Estado, y esa medida puede significar la detracción, ni más ni menos, que de un 20% del PIB

estatal, de los recursos estatales”, algo que “también va a imposibilitar una planificación de la actividad económica que corresponde al Estado”, continuó advirtiendo el consejero de la Presidencia.

Sanz enfatizó que desde Andalucía se reclama “un trato justo” y “respeto” a la comunidad autónoma, y sostuvo que, con la firma de dicho acuerdo, Montero no sólo se convertiría “en la mayor traidora de la historia a Andalucía”, sino que cometería “una falta de respeto a Andalucía absolutamente intolerable”, que desde la Junta se comprometen a “pelear con todas sus consecuencias a nivel político, y por supuesto en los tribunales”, añadió el consejero.

Sanz enfatizó que España “no puede romperse ni trocarse, como pretende la señora Montero, por tal de que gobierne el señor Sánchez sí o sí y a toda costa, superando todas las líneas rojas”, e insistió en sostener que “esta iniciativa de financiación singular y de otorgar privilegios a unas comunidades autónomas frente a otras es un principio y una medida que convierte en insostenible al Estado desde el punto de vista financiero, presupuestario y económico”, que, además, “rompe con la igualdad de oportunidades”.

AGUA

Los embalses acumulan ya dos meses bajando su nivel

SEVILLA. EUROPA PRESS | Los embalses andaluces descienden al 54,8% tras una pérdida de 121 hectómetros cúbicos (hm³) en una semana, con 6.075 hm³ de almacenamiento actual, según se trasluce de los datos facilitados por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, consultados por Europa Press.

Así, pierden un 1,1% en relación a la última semana, y encadenan ya ocho consecutivas con una reducción de su nivel, con una merma superior a los 70 hectómetros en las últimas seis. Al respecto, esta es la semana en la que se observa mayor disminución del nivel de los pantanos, ya que, en base a los anteriores partes difundidos por el Gobierno -los días 3, 10, 17, 24 de junio y 1 de julio- se observó un menoscabo de 84 hm³, 88, 74, 92 y 109, respectivamente. Fue el pasado 20 de mayo cuando el partes semanal mostró por primera vez desde finales de enero una pérdida media de agua. No obstante, las reservas andaluzas todavía superan en 15,4 puntos el porcentaje registrado a esta altura de 2024, cuando se encontraban con 4.371 hectómetros cúbicos y al 39,4% de su total, y continúan por encima la media de la década, una barrera que se superó el pasado marzo.

SUCESOS El hecho tuvo lugar en Alsodux (Almería) mientras conducía

Rompen la nariz a un concejal tras atacarle con una piedra

ALSODUX (ALMERÍA). EFE | El alcalde de Alsodux (Almería), Manuel Cuadra (PSOE), interpuso ayer una denuncia ante la Guardia Civil después de que en la tarde de este lunes su concejal de Medio Ambiente, José Manuel Gil, sufriera la rotura de la nariz y otras lesiones en el rostro tras ser atacado con una piedra cuando conducía con su vehículo con

la ventanilla bajada. La Guardia Civil ha abierto una investigación en la que han sido llamados a declarar los denunciados y varios testigos para determinar los hechos. “Iba con intención de matarlo”, afirmó en declaraciones a Europa Press el primer edil, quien señaló que la intervención de unos testigos y la zona en la que se dieron las lesio-

nes “en la parte frontal” del rostro evitaron que las heridas tuvieran un alcance mayor. El perjudicado pudo bajar “aturdido” por los golpes e identificar como autor a un vecino que, según Cuadra, se presentó en las últimas elecciones como cabeza de lista por Vox y con el que se han dado ya varias desavenencias y denuncias anteriores.

UNIVERSIDAD Tras un “error material” en la puntuación de solicitantes

Ampliada la matriculación en los másteres hasta el 11 de julio

SEVILLA. EFE | El Distrito Único Andaluz (DUA) iniciará la fase de matriculación de los másteres para el curso 2025/2026 una vez que haya finalizado la comprobación del procedimiento de adjudicación tras detectarse “un error material en la puntuación” de algunos de los solicitantes -en torno a un 5% del total- que aún no tenían cerrados los expedientes,

según adelantó El Mundo. Asimismo, ha acordado ampliar el plazo de matriculación hasta el próximo 11 de julio con el fin de que la totalidad de los solicitantes conozcan “con anterioridad” la nota y el puesto que ocupan de manera “definitiva”. La Consejería de Universidad ha explicado que “el retraso durante unas horas del inicio del proceso de matricu-

lación ha sido acordado en el transcurso de una reunión mantenida entre la Consejería y los vicerrectorados”. El Distrito Único Andaluz muestra en su página web el aviso correspondiente para informar de la situación de “forma transparente” con el fin de que el estudiantado pueda estar “permanentemente informado de la situación”.

'CASO KOLDO' La AN amplía los delitos y suma cohecho, prevaricación y organización criminal a la malversación y al tráfico de influencias

La UCO halló en la casa de Pardo de Vera un contrato de Adif con la empresa de Aldama

POR ORDEN DEL JUEZ Obtuvo durante su registro documentos sobre una "adjudicación por emergencia" para el suministro de hasta 5 millones de mascarillas a la empresa Soluciones de Gestión

MADRID. EUROPA PRESS | La Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil encontró en la casa de la ex presidenta de Adif Isabel Pardo de Vera un documento sobre el suministro de 5 millones de mascarillas, según consta en el acta del registro, a la que ha tenido acceso Europa Press.

La UCO se personó el pasado 26 de junio en la vivienda de Pardo de Vera por orden del juez que investiga el caso Koldo en la Audiencia Nacional (AN), Ismael Moreno, que, en su exhorto al Juzgado de Instrucción Número 1 de Santiago de Compostela, apuntó a posibles delitos de malversación y tráfico de influencias, pero sumó también los de organización criminal, prevaricación y cohecho.

En su resolución, Moreno autorizó a la UCO a apoderarse de cualquier información que permita "averiguar la verdadera realidad de las operaciones mercantiles, transmisiones de fondos, nivel y situación económica, procedencia y origen de los fondos y la ubicación de los mismos".

Entre los documentos encontrados, destaca "un legajo documental relacionado con la adjudicación por emergencia de un contrato para el suministro de material sanitario con la empresa Soluciones de Gestión", vinculada al presunto seguidor de la tra-

El apunte

Javier Herrero y el Puente del Centenario

El juez del 'caso Koldo' en la Audiencia Nacional aludía al "proyecto de construcción de tirantes del Puente del Centenario (Sevilla)" en el acta en el que ordenó el registro de la vivienda del que fuera director general de Carreteras Javier Herrero -en el que se halló 4.750 euros en efectivo- para destacar "el interés mostrado por Koldo y especialmente por Cerdán, para que se cerrase la tramitación de dicho expediente", que se acabó adjudicando a Acciona por 71,4 millones de euros.

ma, Víctor de Aldama. Se trataría de 5 millones de mascarillas. Además de ese y otros documentos de Adif, los agentes copiaron el contenido de la cuenta de correo electrónico y de la carpeta de Dropbox de Pardo de Vera, así como su chat de WhatsApp con su marido, que era quien se encontraba presente durante el registro y quien facilitó a la UCO el visionado de su teléfono móvil, donde hallaron estas evidencias digitales.

En ese momento, Pardo de Vera no se encontraba en su



Isabel Pardo de Vera Posada. JESÚS HELLÍN / EUROPA PRESS

casa de Galicia, por lo que su marido precisó la vivienda en la que se alojaba en Madrid y Moreno ordenó registrarla ese mismo día. Allí, la UCO intervino "siete evidencias digitales" -"dos teléfonos móviles, un ordenador portátil, pendrives y copia del servicio iCloud Drive", así como más documental.

Moreno también requirió una serie de información a Adif y Transportes, que los agentes de la UCO reclamaron personalmente ese 26 de junio, obteniendo copia del con-

tenido del correo corporativo de Pardo de Vera en ambos organismos.

El titular del Juzgado Central de Instrucción Número 2 ha citado recientemente como imputada, para que declare el próximo 21 de julio, por su presunta implicación en la trama de cobro de comisiones a cambio de adjudicación de obra pública que implicaría, además de a Ábalos, al que fuera su asesor ministerial Koldo García y al ex secretario de Organización del PSOE Santos Cerdán.

Apuntan a Cerdán y a Koldo como sus promotores

MADRID. EUROPA PRESS | En el oficio donde la UCO solicitó registrar las casas tanto de Pardo de Vera como de Herrero se apoyó en los indicios reflejados en su informe de 5 de junio con el que se destapó la presunta trama de amaño de obra pública que ha llevado a Cerdán a prisión provisional. Así, respecto a Pardo de Vera, la UCO recordó las conversaciones con Koldo en las que acudió a ella para "interceder en adjudicaciones" a Acciona y LIC. "Todos estos indicios pudieran haber resultado en la motivación del interés mostrado tanto por Cerdán como por Koldo por promocionar a Pardo de Vera al cargo de secretaria de Estado", aunque no se produjo hasta la salida de Ábalos de Transportes, indicaron los investigadores. En la misma línea, resumieron los indicios ya recogidos en dicho informe sobre Herrero, que vinculó igualmente al "interés mostrado por Koldo y Cerdán tanto en 2018 -tras la moción de censura- como en 2020 -tras las elecciones generales celebradas en 2019- para colocar a Herrero al frente de la Dirección General de Carreteras.

Bruselas alude al 'caso' y ve "alto riesgo de corrupción"

ESTRASBURGO (FRANCIA). EUROPA PRESS | La Comisión Europea se hizo eco ayer en su informe sobre la salud democrática de los Estados miembro del caso Koldo y de la imputación del exministro de Transportes, José Luis Ábalos; en una evaluación sobre España que recoge avances en medidas de prevención pero alerta del "alto riesgo de corrupción" en la contratación pública y financiación de partidos.

"La financiación de los partidos políticos persiste como área de alto riesgo y no se han dado pasos para reformar la legislación electoral en línea con las recomendaciones del Tribunal de Cuentas", describe el informe anual sobre el Estado de derecho publicado por el Ejecutivo comunitario.

En las veinte páginas que dedica a España, Bruselas no señala riesgos sistémicos para el Estado de derecho, pero avisa de que siguen pendientes medidas de calado en ámbitos como el judicial, la lucha contra la corrupción, la transparencia o medios de comunicación, incluida la reforma del sistema de elección de los vocales del turno judicial del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) que Bruselas reclama desde hace años como continuación de la renovación del órgano de gobierno de los jueces.

EEUU El comisario de Economía defiende llegar "lo más rápido posible" a un acuerdo

Trump asegura que enviará "en un par de días" una carta a la UE fijando el arancel

MADRID. EUROPA PRESS | El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha asegurado que mandará a Bruselas "en un par de días" la carta que fijará el arancel al que se verán sometidas las importaciones de la Unión Europea a partir de agosto, en línea con lo hecho ya con otros socios comerciales como Japón o Corea del Sur.

"La Unión Europea ha hablado con nosotros, Ursula (von der Leyen) y toda la Comisión, y han sido muy amables. Hasta hace poco nos trataban muy mal. Ahora nos tratan muy bien. (...) Han sido de los más difíciles de tratar. En realidad, en muchos aspectos, han sido mucho peores que China", afirmó Trump durante la

rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros.

El mandatario precisó después que remitirá una misiva "probablemente en un par de días" donde detallará el gravamen final que pesará sobre las exportaciones del bloque comunitario con destino a Estados Unidos. "Los estoy tratando muy bien. Podría subir las

tarifas, pero no quiero perjudicarles", indicó.

Por su parte, el comisario europeo de Economía, Valdis Dombrovskis, ha defendido llegar a un acuerdo con Estados Unidos "lo más rápido posible" pese a que Trump anunciase en la víspera que prorrogaba la aplicación de los aranceles al 1 de agosto.

SUCESOS Aún pendiente del cambio de viento

El incendio de Tarragona arrasa 3.000 hectáreas

VALENCIA. EUROPA PRESS | Los Bombers de la Generalitat no prevén estabilizar el incendio de Paüls (Tarragona) siempre y cuando el viento de mar nada no propague el fuego al Parc Nacional dels Ports, por lo que se mantiene el confinamiento de 18.000 personas de la zona. Lo explicó ayer en declaraciones a los medios desde el Centro de Mando Avanzado de Tortosa (Tarragona) el

jefe del cuerpo, Francesc Boya, que ha indicado que el objetivo principal es que el incendio no "salte" el río Ebro y afecte a la Serra de Cardó, donde según él se está trabajando intensamente. No obstante, el cambio de previsión de dirección del viento podría complicar la situación en el flanco izquierdo, ya que podría producirse un "cambio total".

SEVILLA**SANTA BÁRBARA** La promotora acumula una superficie edificable de 195.425 metros cuadrados tras una inversión de 340 millones de euros

Vía Ágora compra suelo para hacer 1.600 viviendas

INMOBILIARIA La controla el fondo americano Värde Partners a través de Vía Célere**PROMOCIONES** Anuncia viviendas “de mediana altura” con equipamientos públicos y conectadas

José Luis Sanz y Rocío Díaz enterran la primera piedra de la promoción Residencial Miralta. AVTO

Manuel J. Florencio

SEVILLA | La promotora inmobiliaria Vía Ágora, controlada en última instancia desde 2017 por el fondo de inversión estadounidense Värde Partners a través de Vía Célere, se consolida como el mayor propietario de suelos en el proyecto urbanístico sevillano Santa Bárbara tras la adquisición de parcelas en el sector denominado SUO-DE-01.

Según la propia compañía, incrementará así su cartera de suelo en más de 1.600 viviendas, con una superficie edificable de 195.425 m² y una inversión estimada de 340 millones de euros.

Conforme a estos datos, habría pagado el m² de suelo edificable a 1.739,79 euros. A esta cantidad deberá añadir todos los costes derivados de la construcción más el porcentaje del beneficio que espere obtener para estimar el precio final de las viviendas que allí construya.

Las parcelas adquiridas por la promotora están ubicadas

en el SUO-DE-01, a su juicio una de las áreas de expansión más relevantes de la capital, ya que se convertirá en centro de la actividad empresarial del sector aéreo. Los suelos de Santa Bárbara se unirán a los de San Nicolás para crear el Distrito Aeroespacial, tal como se previó en el Plan General de Ordenación Urbana de 2006, rescatada por el Gobierno local y al que se opone Ecologistas en Acción por sus afecciones ambientales.

Vía Ágora destaca que su ubicación, cerca de la avenida de las Ciencias, facilitará el acceso tanto al centro de la ciudad como a otras áreas periféricas.

Santa Bárbara se caracteriza para la promotora inmobiliaria por una planificación urbana moderna, en la que predominarán los edificios de tipología de viviendas de mediana altura, aunque también se podrán encontrar zonas de equipamientos públicos, áreas comerciales y espacios verdes. La urbanización

de este sector ha sido diseñada para ofrecer un entorno cómodo y accesible, con amplias avenidas y calles bien conectadas.

El nuevo ámbito se encuentra pendiente del proyecto de urbanización, cuya aprobación definitiva se efectuará durante los próximos meses. Se estima que las obras comenzarán en el primer trimestre de 2026.

Patricia Hernández, consejera delegada de la empresa, ha señalado: “con esta nueva inversión continuamos nuestra apuesta por Andalucía, una comunidad autónoma estratégica para Vía Ágora, donde queremos seguir creciendo. Es una plaza muy atractiva, donde la economía ha crecido por encima de la media de España y en la que encontramos muchas oportunidades”.

La promotora está desarrollando varias promociones en Mairena del Aljarafe y en Entrenúcleos en el término municipal de Dos Hermanas.

Miralta, la nueva promoción con 32 VPO junto a Bami

SEVILLA | Sevilla ha puesto la primera piedra para la construcción del Residencial Miralta con 32 viviendas protegidas en régimen de venta junto a la carretera de Su Eminencia en una zona residencial junto a Bami dotada de servicios públicos, comercios, centros educativos, instalaciones deportivas, centros de salud y zonas verdes.

Con una inversión de 4.79.813,73 euros, el residencial cuenta con un diseño moderno, sótano, ocho plantas y cubierta. Entre las 32 viviendas -una adaptada para movilidad reducida- hay 16 de tres dormitorios y otras 16 de dos, además de plaza de garaje, 10 trasteros, zonas ajardinadas y piscina.

La consejera de Fomento de la Junta, Rocío Díaz, y el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, participaron ayer en la colocación de la primera piedra para el inicio de las obras que persiguen “estándares de calidad”.

La consejera ha destacado que “estos futuros hogares, serán el despegue de muchas familias, y de esta promoción depende su futuro”. “Esta obra representa un paso más hacia una Sevilla más habitable, más justa y con más oportunidades”, decía.

El residencial se desarrolla dentro del Plan Municipal de Vivienda, Suelo y Rehabilitación de Sevilla y se suma a la estrategia del Ayuntamiento de ampliar el parque de vi-

vienda y dar respuesta a la demanda residencial.

Sanz señalaba que ya “se ha cumplido al 100% el compromiso de poner en marcha 2.200 viviendas protegidas en este mandato”. “A mitad de mandato no sólo estamos cumpliendo el 100% de nuestro compromiso, estamos haciendo mucho más, un 57% más de lo prometido, y lo estamos haciendo en un tiempo récord, como no se recuerda en muchos años”.

“Esta es la 14ª primera piedra en dos años, que da cuenta del buen ritmo de actuaciones dentro del Plan de Choque de Vivienda Municipal 2024-2027”. Una vez finalizado, el Ayuntamiento prevé hacer 1.200 viviendas al año.

CORTES DE LUZ El alcalde asegura compartir “totalmente” las reclamaciones y reivindicaciones que los vecinos realizan a Endesa

Sanz: “No es de justicia que en el siglo XXI ocurra esto”

SEVILLA | El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, señaló ayer que comparte “totalmente” las reclamaciones y reivindicaciones que los vecinos hacen ante los cortes de luz que se han vivido en Sevilla capital “porque hayan subido las temperaturas”. Sanz ha apuntado que no cree que “haya un gobierno que esté tan en contacto con la empresa responsable del suministro eléctrico, Endesa que el actual”.

Torreblanca ya se manifestó el lunes para reclamar inversiones en infraestructuras que tienen 50 años

Según ha señalado el alcalde en declaraciones a los medios de comunicación durante la primera piedra del residencial Miralta en el entorno de Bami, “no tiene explica-

ción posible que en pleno siglo XXI la ciudad esté sufriendo cortes de luz”.

El alcalde ha trasladado que se ha mantenido una reunión con Endesa donde se le “exige una serie de inversiones” y ha recordado que la semana pasada se anunciaba la firma, a través de la Gerencia de Urbanismo, de un convenio por el que el consistorio cede el espacio necesario para ubicar doce nuevos centros de transformación en los ba-

rrios más afectados por la sobrecarga de la red derivada del fraude.

Estas nuevas infraestructuras permitirán triplicar e incluso cuadruplicar la potencia energética en Cerro Amate, Este-Torreblanca, Distrito Sur y Distrito Norte.

Las declaraciones se producían tras los cortes de luz en varios puntos de la ciudad, entre ellos el centro y Triana que Endesa atribuye a incidencias puntuales, y tras la

concentración celebrada el lunes en el barrio de Torreblanca y previa a la gran manifestación convocada este martes por la plataforma vecinal Barrios Hartos desde Gran Plaza hasta las oficinas de Endesa, frente a Nervión Plaza, para denunciar cortes de luz en diferentes barrios de Sevilla capital y también en algunas localidades de la provincia.

En el caso de la de Torreblanca, más de un centenar

de vecinos se concentraban para exigir inversiones en las infraestructuras eléctricas “que tienen una antigüedad de más de 50 años”. Según la representante vecinal, Soraya Sánchez, “desde hace más de dos años el barrio vive un apagón continuo, en el que no se hacen revisiones ni se realizan mejoras”.

Sánchez ha apuntado que “tras el incendio el pasado año en una transformadora en la Avenida Torrelaguna, aún no se han completado las obras para su sustitución, dejando afectada a la zona conocida como Las Torres”.

DIPUTACIÓN La música intergeneracional

Vuelve el Festival del Patio+ Metrópolis

CON Miss Cafeína, Siloé, Juan Perro, Derby Motoreta, Duncan Dhu, Camela, Rozalén, Fangoria, y Coque Malla

SEVILLA. A. Q. Q. | La Diputación de Sevilla vuelve a apostar por la música intergeneracional, a precios asequibles y en directo, con la segunda edición del Festival del Patio+ Metrópolis, un total de 9 conciertos, entre el 12 de septiembre y el 10 de octubre, con escenarios en la sede provincial, Utrera, Alcalá de Guadaíra, La Rinconada, Dos Hermanas y Mairena del Aljarafe y con un elenco más que destacable Miss Cafeína, Siloé, Juan Perro, Derby Motoreta, Duncan Dhu, Rozalén, Fangoria y Nancys Rubias, Coque Malla y Camela.

El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fernández, presentaba este martes la segunda edición del Festival del Patio+ Metrópolis, una propuesta musical que se desarrolla en paralelo en la capital hispalense, con el Patio de la Sede provincial como escenario, y en el Área Metropolitana, desde donde participan cinco municipios: Utrera, Alcalá de Guadaíra, La

Rinconada, Dos Hermanas y Mairena del Aljarafe.

El Festival del Patio abarcará un total de cuatro conciertos, todos ellos en septiembre, que darán comienzo a las 21 horas y con entradas a 10 euros. El programa lo conforman: Miss Cafeína, el miércoles 17; Siloé, el jueves 18; Juan Perro, el viernes 19, y Derby Motoreta's Burrito Kachimba, el sábado 20.

En cuanto a Metrópolis, cuyos conciertos empezarán a las 22 horas y tendrán un precio de 5 euros, tiene la siguiente programación: Duncan Dhu, el 12 de septiembre, en la Plaza de Toros de Utrera; Rozalén, el 13 de septiembre, en el Teatro Auditorio Ribera del Guadaíra de Alcalá; Fangoria y Nancys Rubias, el 14 de septiembre, en el Recinto Multiusos El Abrazo de La Rinconada; Coque Malla, el 21 de septiembre, en el Auditorio Los del Río de Dos Hermanas, y Camela, el 10 de octubre, en el Recinto Hípico de Mairena del Aljarafe.

OPERATIVO Los sistemas de detección se mantendrán en la ciudad



Los seis drones que fueron interceptados y por los que sus propietarios pagarán una multa considerable. OGP

La Policía interceptó hasta 6 drones durante la Cumbre

SEVILLA. A. Q. Q. | La Unidad Aérea de la Policía Nacional intervino seis drones intrusos durante la celebración de la IV Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo de la ONU que acogió la pasada semana la ciudad de Sevilla, identificándose a los propietarios de las aeronaves, que "tendrán que afrontar elevadas sanciones económicas".

Así lo ha informado la Policía Nacional, que apunta que los drones intrusos pudieron ser inhibidos e incautados gracias a los nuevos sistemas de detección desplegados por Policía Nacional durante el desarrollo de la cumbre.

Algunos de estos sistemas, anuncia la Policía, pasarán a formar parte de manera fija del dispositivo de seguridad de la ciudad, "reforzando así las medidas existentes hasta la fecha para la detección de

drones no autorizados".

El despliegue de medios aéreos realizado por Policía Nacional durante la cumbre "ha sido el mayor llevado a cabo hasta la fecha en la capital andaluza desde la Expo'92", habiendo participado en el mismo un total de 85 pilotos, tanto de helicópteros como de drones, así como personal especializado en control del espacio aéreo, según la Policía.

Además, se han desplegado cuatro helicópteros en relevo continuo en vuelo, además de 18 drones, seis de ellos en vuelo de forma permanente para la retransmisión de imágenes en directo al Centro de Mando (CEMAN) dirigido por Policía Nacional.

Del mismo modo, han estado operativo durante el transcurso de la Cumbre un total de ocho equipos mixtos en cada turno, con capacidad de

volar drones equipados con sistemas antidrones para identificar cualquier aeronave no autorizada, apuntan.

Por otro lado, según ha adelantado el Correo de Andalucía y ha confirmado la Policía Nacional en declaraciones a Europa Press, los agentes detuvieron a un empresario chino por un presunto delito de agresión sexual con "tocamientos" a una trabajadora del hotel en el que se hospedaba. Así, han aclarado que "era un invitado por la delegación China en la Cumbre, pero no pertenecía a ella".

El pasado miércoles, 2 de julio, el detenido pasó a disposición judicial y el Juzgado de Instrucción número 7 de Sevilla se encargó del caso. El empresario detenido quedó en libertad con cargos, con una orden de alejamiento a la víctima.

AZNALCÓLLAR

Presentan un recurso contra la autorización de la mina

SEVILLA | Las organizaciones ecologistas Amigas de la Tierra, Ecologistas en Acción, Greenpeace y SEO/BirdLife han presentado un recurso de alzada contra la autorización administrativa para la explotación de la mina de Aznalcóllar, en Sevilla, en el que alegan "ausencia de una concesión minera válida para la empresa promotora, así como deficiencias documentales" que, a juicio de las organizaciones, "deberían haber motivado la inadmisión de la solicitud desde su inicio".

En una nota de prensa, las cuatro entidades remarcaban el "incumplimiento de procedimientos esenciales de evaluación ambiental, incluyendo la falta de una Declaración Ambiental Estratégica para el plan especial vinculado a la explotación y la no tramitación de la Autorización Ambiental Integrada de la planta de beneficio". Igualmente, señalan que la autorización de un vertido al estuario del Guadalquivir "no ha sido adecuadamente evaluada ni sometida a la participación pública requerida".

También apuntan además "al uso previsto de la corta de Aznalcóllar como depósito de residuos mineros sin haber realizado un análisis de vulnerabilidad frente a accidentes graves ni disponer de un plan de emergencia exterior, pese a que el lugar ya fue objeto de una catástrofe ambiental en 1998".

DEL 30 DE MAYO AL 14 DE JULIO

ICÓNICA santalucía SEVILLA FEST

PLAZA DE ESPAÑA SEVILLA 2025

02 JUL CYPRESS HILL + MOLOTOV	03 JUL MEGADETH + ANGELUS APATRIDA	05 JUL BOSÉ	06 JUL MADNESS	08 JUL JEAN-MICHEL JARRE
09 JUL PAROV STELAR + VITALIC	10 JUL CARÍN LEÓN	12 JUL GILBERTO SANTA ROSA	14 JUL KYLIE MINOGUE + JODIE HARSH	

iconicafest.com

MÁLAGA**MÁS EFECTIVOS** Los nuevos agentes estarán destinados en las cinco compañías de todo el territorio malagueño

Refuerzo de 88 agentes para la Guardia Civil en la provincia

VERANO Destaca la labor de la Agrupación de Tráfico y el control policial en el Puerto y el Aeropuerto **IMPORTANTE** “Supone un valor añadido al turismo seguro en nuestra provincia”

J.D.M./MÁLAGA | El Ministerio del Interior ha destinado un refuerzo de 88 agentes en prácticas de la Guardia Civil en la provincia de Málaga para todo el año, según ha explicado el subdelegado del Gobierno en la provincia, Javier Salas, en comparecencia ante la prensa junto al coronel jefe de la Comandancia, Roberto Blanes.

Durante la rueda de prensa, el subdelegado ha dado la bienvenida este martes a los nuevos agentes en un acto celebrado en la Comandancia de la Benemérita. Así, ha subrayado que estos refuerzos se destinan, en general, a Seguridad Ciudadana, aunque también nutrirán otros servicios como Policía Judicial, Servicio Marítimo o Tráfico, entre otros.

Salas ha recordado que “la Guardia Civil tiene una demarcación dirigida sobre todo al interior de nuestra provincia y en servicios como la Agrupación de Tráfico, muy importante durante el verano por el aumento de la movilidad que se produce en época vacacional, así como la especial relevancia del control policial en el puerto y el aeropuerto”.

“El turismo de playa tendrá una importante relevancia este verano, si bien el turis-

mo de interior ha ganado adeptos y cuenta este año con unas elevadas expectativas y un número importante de reservas, por lo que el refuerzo de la Guardia Civil supone un valor añadido al turismo seguro en nuestra provincia”, ha agregado.

Operación verano

El subdelegado también ha remarcado que “la Operación Verano 2025 viene a aportar seguridad a todos los sectores de la sociedad, desde los turistas y ciudadanos nacionales hasta los establecimientos y diversos actores del sector turístico”.

Además, según ha asegurado Salas, “se extremará la prevención frente a las estafas en línea, que han crecido en los últimos años y que ya constituyen uno de los motivos principales de denuncia durante los meses vacacionales, como consecuencia del incremento en estas fechas del uso de Internet para reservar alojamientos y paquetes de viaje”.

En España, la Operación Verano tiene como objetivo proporcionar protección y seguridad, en general, a todas las actividades que están ligadas al turismo, así como a todos los ciudadanos nacionales y extranjeros que acu-



El subdelegado del Gobierno en Málaga ha pasado revista a las y los nuevos agentes. VM

den o se desplazan por el territorio nacional para disfrutar de su período vacacional estival.

Dentro de este dispositivo se enmarca también el Plan Turismo Seguro, que cubre la totalidad del territorio nacional y que se centra, como en años anteriores, en prevenir la comisión de delitos de los que puedan ser víctimas los

ciudadanos nacionales o extranjeros durante sus desplazamientos y estancias en los diferentes enclaves de atractivo turístico, así como en proveer a los turistas asistencia y asesoramiento en cuestiones relacionadas con su seguridad.

“La provincia de Málaga es un destino seguro para el turismo nacional e internacio-

nal, así como para todos los establecimientos y distintos actores del sector”, ha recordado Javier Salas.

Para finalizar, el subdelegado del Gobierno ha agradecido a los nuevos agentes —de los cuales 24 son mujeres— su trabajo y desempeño con profesionalidad, y por buscar siempre el beneficio del ciudadano y su bienestar.

38 INVESTIGADOS

Hasta 187 denuncias por captar agua de forma ilegal

MÁLAGA | La Guardia Civil ha investigado a 36 personas físicas y dos personas jurídicas por la comisión de delitos de usurpación de aguas públicas y contra el medio ambiente en la provincia de Málaga. Así, se investigan hasta 20 delitos por el aprovechamiento de recursos hídricos con afectación al medio ambiente. Durante casi un año de operación, los guardias civiles han llevado a cabo 110 inspecciones de infraestructuras de extracción y manipulación de aguas, principalmente en pozos, sondeos y balsas de acumulación, ha indicado la Guardia Civil en un comunicado.

El principal delito investigado fue supuestamente cometido por los responsables de una empresa de venta de materiales de construcción que, durante al menos cinco años, extrajeron agua de pozos para su venta y reparto ilegal con cisternas a viviendas, piscinas o para uso industrial. Al respecto, han precisado que se estima que utilizaron 2.400 cubas, equivalente a un volumen de 12 millones de litros, y cuyos beneficios superarían los 240.000 euros, sin contar con el daño y perjuicio para el dominio público hidráulico.

También han actuado sobre captaciones ilegales de aguas superficiales donde se han detectado un total de 187 infracciones administrativas en materia de aguas.



LAS SIETE

el magazine de Málaga



siete

de **LUNES**
a **JUEVES**
a las **19:00 h.**

Presentado por: **Naomi Sánchez**



7tvandalucia.es

Málaga

DENUNCIA Para el reparto en la capital

Exigen más personal por el "colapso" en Correos

Según CCOO, en la actualidad se acumulan más de 75.000 envíos sin distribuir

J.D.M./MÁLAGA | CCOO-Correos, sindicato mayoritario de la empresa a nivel provincial y estatal, ha alertado del "abandono" del servicio público en zonas de Málaga capital. A su juicio, "el radical recorte en la contratación que lleva a cabo la empresa deja sin cobertura de manera generalizada vacantes estructurales, ausencias por vacaciones, bajas médicas o permisos". Así, señalaron que la unidad de reparto 2 (Distritos 3 y 4) acumula 30.000 cartas ordinarias, 700 notificaciones y 500 paquetes, mientras que la unidad de reparto 3 (Distritos 12, 13, 14, 8 y 9) acumula 12.000 cartas ordinarias, 3.600 notificaciones y 600 paquetes; a esto, se añaden en la unidad de reparto 5 (Distrito 10) 25.000 cartas ordinarias, 9.000 notificaciones y 700 paquetes.

El sindicato asegura que la empresa (Viva Málaga ha contactado con ella sin respuesta hasta el cierre de esta edición), "es perfectamente co-

necedora de la situación, pero hace caso omiso a las continuas denuncias y demandas de aumento de contratación de CCOO". También que "esta falta de personal causa precariedad laboral y hace imposible cumplir con las obligaciones que Correos tiene como operador público".

CCOO ha denunciado las cargas de trabajo que asumen los empleados y empleadas de Correos, "obligados a realizar el reparto de las zonas sin cobertura, además de las propias, supone duplicar o triplicar el trabajo asignado a quienes se encargan de sacar el reparto".

Se trata de una situación, aseguran, que ha multiplicado los problemas de salud, tanto físicos como psíquicos (estrés y ansiedad), además de incrementar el riesgo de que se produzcan accidentes laborales.

El sindicato también denuncia que estas "carencias ocasionan un grave perjuicio" a la ciudadanía que "no están recibiendo a tiempo su correspondencia; entre las que se encuentran notificaciones de la administración pública, citas médicas, resoluciones de la Seguridad Social, prestaciones por desempleo, pago de tasas, etc"

EJERCICIOS Han sumado también fuerzas aéreas en un simulacro



Un momento del simulacro de desembarco vivido en La Malagueta ayer. AVTO, MÁLAGA

La Armada desembarca en la playa de La Malagueta

VICENTE ROCA/MÁLAGA | La playa de La Malagueta ha sido escenario este martes de una impactante exhibición militar que ha reunido a centenares de personas. La Armada Española ha llevado a cabo un simulacro de desembarco anfibio dentro del ejercicio Dédalo 25, una operación que ha implicado un amplio despliegue de medios navales, aéreos y de infantería con el objetivo de mostrar la capacidad operativa del cuerpo en situaciones de asalto y rescate.

El ejercicio comenzó a las 11:00 horas y simuló una operación de rescate de rehenes en una zona hostil. En la acción participaron infantes de Marina, aviones Harrier AV-8B+, helicópteros SH-60 y H-135 P3H, lanchas rápidas y vehículos anfibios. Todo ello bajo la

cobertura de dos de los buques más imponentes de la flota española: el Juan Carlos I, el mayor navío de guerra construido en España, y el Galicia, especializado en misiones anfibas y humanitarias.

Ambas embarcaciones forman parte del Grupo de Combate Expedicionario 'Dédalo 25', que ha estado desarrollando maniobras en el Atlántico, el Mediterráneo y en cooperación con la OTAN durante los últimos meses. La parada en Málaga ha servido como cierre de su despliegue y como gesto de acercamiento a la ciudadanía, que ha podido contemplar en directo la capacidad táctica y tecnológica de las Fuerzas Armadas.

El contraalmirante Antonio González-Tánago, presente en el acto, explicó que el ejercicio

tiene tres objetivos clave: mejorar la preparación y la interoperabilidad de las unidades, reforzar la colaboración con aliados y demostrar el compromiso de España con la defensa colectiva dentro del marco OTAN.

El evento no solo sirvió como ensayo militar, sino también como muestra del compromiso de la Armada con la sociedad civil. La playa se llenó de familias, curiosos y amantes del mundo militar, que aplaudieron la precisión y espectacularidad del simulacro.

Con esta acción, Málaga se convierte por un día en puerto estratégico de la defensa nacional y escarpate del potencial de las Fuerzas Armadas en operaciones reales de asalto, rescate y control de zona hostil desde el mar.

CONSTRUCCIÓN

Avances en materia de vivienda protegida en la capital

JUAN D. MORALES/MÁLAGA | La Junta de Gobierno Local aprobó ayer la admisión a trámite del proyecto de urbanización de actuación residencial del sector 'Buenavista PAT.2', promovido por SEPES, entidad pública empresarial adscrita al Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana, en el que se prevé la construcción de 1.362 viviendas protegidas. El ámbito se encuentra junto a Cortijo Merino y Sánchez Blanca, ya urbanizados, donde se van a construir más de 1.600 viviendas protegidas, por lo que entre los tres suelos suman más de 3.000 VPO. El proyecto admitido a trámite, de forma previa a su aprobación definitiva, tiene por objeto la definición de las obras necesarias para dotar de las infraestructuras para el sector Buenavista residencial.

Por otro lado, el Ayuntamiento, a través de la Sociedad Municipal de Viviendas, ha anunciado que abrirá el próximo martes, 15 de julio, el plazo de la convocatoria específica para participar en el sorteo de 84 viviendas de una de las promociones que el Consistorio promueve en el sector Universidad. Se trata de la promoción que está a punto de terminar en la parcela R1 formada por 84 viviendas en un edificio de planta baja más cuatro con seis portales de acceso. Habrá 80 viviendas de 3 dormitorios y 4 de 2 dormitorios destinadas a personas con movilidad reducida, 136 garajes y 84 trasteros. Asimismo, 580 m2 de los bajos se destinan a locales comerciales.

MEJORAS HIDRÁULICAS El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, ha inaugurado la ampliación de la infraestructura

La desaladora de Marbella amplía su capacidad a los 20 Hm3

MÁLAGA | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, inauguró ayer la ampliación de la desaladora de Marbella que ha contado con una inversión de ocho millones y va a contribuir a cubrir las necesidades hídricas de Málaga y su provincia. Moreno ha aseverado que las políticas de agua son absolutamente prioritarias para el Gobierno andaluz, como deberían serlo para el resto de las administraciones públi-

cas, en especial, para el Gobierno de España, ya que ha recordado que esta desaladora no es de titularidad de la Junta, sino que es una obra de interés general del Estado. "Esta desaladora se construyó a finales de los 90 con una capacidad de producción de agua desalada de 20 hectómetros cúbicos al año, pero, desde hace años, solo era capaz de producir seis hectómetros cúbicos, tres veces por debajo de su capaci-



Inauguración de la infraestructura. JUNTA

dad", ha añadido.

De este modo, ha destacado que se trata de una zona del dinamismo y relevancia de la Costa del Sol que en verano triplica su población con importantes empresas agroalimentarias y, hasta hace poco, en grave situación de sequía. "Una vez más, el Gobierno andaluz ha tenido que salir al rescate y afrontar una obra fundamental que no era de nuestra competencia". En este punto, ha expli-

cado que esta desaladora ya es capaz de desalar hasta 20 hectómetros cúbicos al año, lo que supone entre el 15 y 20% de las necesidades hídricas de la Costa del Sol o lo que es lo mismo garantizar un cuarto de los recursos necesarios de una zona tan dinámica y si fuera necesario permitiría transferir recursos desde la Costa del Sol hasta Málaga y desde Málaga a la Axarquía, al estar conectados los sistemas.

CÁDIZ**SEGURIDAD** La operación Fuego de la Policía Nacional continúa abierta; CTM lamenta que los compañeros sean interceptados "como terroristas"

Los detenidos por la huelga del metal, con cuatro ayer, suman 23

AEROPUERTO Uno quiso salir a Cuba desde Madrid
PRISIÓN Fianza de 40.000 euros al arrestado el lunes**Daniel Barea**

CÁDIZ | Los disturbios registrados durante la reciente huelga del metal ha dejado por el momento 23 detenidos, después de que otras cuatro personas, identificadas y localizadas por la Policía Nacional por su presunta participación en la quema de contenedores, daño a mobiliario urbano, desórdenes públicos y atentado contra agente de la autoridad en las protestas de rechazo al convenio en la capital gaditana fueran arrestados.

De acuerdo a la información facilitada por el cuerpo, las primeras detenciones de ayer a tres individuos de entre

36 y 50 años, se practicaron en diferentes zonas de la ciudad, entre ellas Loreto y el casco histórico. Dos cuentan con antecedentes penales por delitos contra la salud pública, delitos de odio, atentado contra agente de la autoridad, desórdenes públicos y violencia de género; el tercero carece de antecedentes.

Posteriormente, en el marco de la misma operación, denominada Fuego y coordinada por la Brigada Provincial de Información con la colaboración de efectivos de la Brigada Provincial de Seguridad Ciudadana y su Unidad de Prevención y Reacción, fue

interceptado un cuarto investigado en el Aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas cuando se disponía a embarcar en un vuelo con destino a Cuba. Sobre él constaba una reclamación judicial por los delitos de desórdenes públicos y atentado.

Al mismo tiempo, el arrestado este lunes como presunto autor de la agresión a un funcionario de la Policía Nacional en las algaradas del pasado 18 de junio, primer día de paros en el sector, fue enviado a prisión con una fianza de 40.000 euros.

Manuel Balber, portavoz de la Coordinadora de Trabajadores del Metal (CTM), asegu-

**El detenido el lunes, enviado a prisión con fianza de 40.000 euros.** VIVA

ro a VIVA CÁDIZ que el sindicato había hecho uso de la caja de resistencia constituida cuando estalló el conflicto

para pagar la cantidad impuesta por el juez, e hizo un llamamiento a los compañeros del metal y la ciudadanía para aportar donaciones con

las que hacer frente a posibles nuevas detenciones. De hecho, la operación Fuego, confirman fuentes policiales y la propia Subdelegación del Gobierno, sigue abierta. Además, estas mismas fuentes indican que se están investigando denuncias y coacciones por parte de los integrantes de los piquetes informativos a empleados que quisieron ejercer su derecho a acceder a su puesto de trabajo.

Balber niega la mayor. Sostiene que en ningún caso se ha impedido la entrada y tampoco ha habido amenazas por ello. Y considera que la respuesta por parte de los cuerpos y fuerzas de seguridad a las movilizaciones está siendo desproporcionada. "Los detienen como a terroristas", lamenta, para remarcar que los 23 arrestados son trabajadores del metal.

El portavoz de la CTM reconoce que "hubo un día violento", en referencia al mentado 18 de junio, "pero la huelga ha sido más 'light' que en 2021" y, sin embargo, casi cuadruplica la cifra de detenidos. En su perfil de Facebook, el sindicato lamenta "que las detenciones llegan cuando la masa obrera vuelve a los tajos porque saben que es más complicado que nos volvamos a movilizar".

SEGURIDAD Ahora mismo solo se permite la práctica deportiva en la zona acotada en la playa Victoria; las multas pueden alcanzar 750 euros

Más policía en la playa para evitar trifulcas por las pelotas

MOTIVOS Los facultativos reclaman un estatuto marco propio

CÁDIZ | El delegado de Seguridad Ciudadana, Juancho Ortiz, ha anunciado que el Ayuntamiento de Cádiz reforzará la presencia policial en las playas para garantizar la convivencia entre los usuarios de las mismas tras las constantes quejas y denuncias de las familias por la práctica de juegos de pelota.

Esta presencia será reforzada especialmente en la playa

de Santa María, donde en la tarde del lunes se detuvo a dos personas. Sobre las 18.00 horas, agentes de la Policía Local fueron requeridos por quejas de bañistas ante el juego de pelotas y música a alto volumen por parte de varios grupos de jóvenes. Personados los agentes para informar de la prohibición de juegos de pelotas, el grupo se encará con los mismos, por los que se

**Imagen extraída del vídeo que circula en redes sociales de la trifulca en Santa María del Mar este lunes.** VIVA

requirió la identificación, cuando una de esas personas, una menor de 16 años, domiciliada en otra localidad de la Bahía, intentó huir, siendo interceptada a escasos metros. En ese momento, la menor empezó a agredir a los agentes con puñetazos, patadas y dos bofetadas a una agente, a la que también tiró

del pelo arrojándola al suelo. Otros jóvenes comenzaron a rodear, lanzando arena e insultando a los agentes.

La situación se agravó con la llegada de la madre de la menor, L. G. A., de 45 años, también domiciliada en otra localidad de la Bahía, que propinó puñetazos, patadas y arañazos a los agentes. Por to-

do ello, ambas fueron detenidas. Además, se identificó a otros cuatro menores para ser denunciados y se intervinieron cinco pelotas.

Los cuatro agentes, tres mujeres y un hombre, sufrieron lesiones como traumatismo en el rostro, arañazos en brazos y erosiones en las piernas teniendo que recibir aten-

ción médica. También se produjeron daños materiales como la rotura de unas gafas de sol de una de las agentes y del teléfono móvil de otra.

Juancho Ortiz ha recordado que están prohibidos los juegos de pelota en esta época del año salvo en zonas deportivas habilitadas para ello en la playa Victoria", y que "en temporada de baños, está permitido frente al antiguo cementerio (entre la calle Cielo y Antonio Accame); frente a Isecotel (entre la calle Antonio Accame y Doctor Fleming), frente a la calle Brasil y frente a la zona de los Delfines (entre la calle Villa de Paradas y Sirenas, entre las 12.00y las 20.30 horas siempre que no haya entrenamientos ni se esté celebrando alguna competición.

Las sanciones que se impusieron el pasado verano de 2024 por juegos de pelota en zonas no permitidas fueron un total de 77. Estas infracciones, consideradas como leves, pueden llegar hasta los 750 euros. Además, se retiraron 274 balones, que fueron donados a colegios y a asociaciones.

Cádiz**TRANSPORTE** El BOJA publica los servicios mínimos, el 50% a partir de esta medianoche

Última opción para evitar el paro indefinido en el autobús

NEGOCIACIÓN Las partes se reúnen en el Sercla hoy para tratar de alcanzar acuerdo por el convenio**Daniel Barea**

CÁDIZ | Una última reunión este miércoles, a las 10.00 horas, en el Sistema Extrajudicial de Resolución de Conflictos Laborales en Andalucía (Sercla) podría evitar la huelga de los trabajadores de Tranvía de Cádiz a San Fernando y Carraça S. A. a partir de esta media-

noche. Cabe recordar que el comité de empresa decidió dar una oportunidad más al diálogo el pasado 26 de junio y aplazó el comienzo de los paros del autobús urbano e interurbano al 10 de julio, pero el presidente del mismo, Manuel Prado, lamenta que no haya acuerdo todavía.

Cádiz podría afrontar una huelga de autobuses desde medianoche. **VIVA**

Entre otras reivindicaciones, el comité de empresa reivindica dejar de tener licencias por debajo del Estatuto de los Trabajadores o mejorar los pluses que, denuncia, están por debajo de otros convenios a nivel provincial, así como aplicar los cortes de descanso de quince minutos en las líneas de autobuses urbanos San Fernando y la mitad del servicio Cádiz-San Fernando.

El Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) publi-

có ayer los servicios mínimos ante el paro indefinido previsto. Para el transporte regular interurbano se establecen unos servicios mínimos del 50% de los servicios prestados en situación de normalidad; en el caso del transporte regular urbano: se establecen unos servicios mínimos del 50% de los servicios prestados en situación de normalidad; y para el personal auxiliar y de mantenimiento: se establece un mínimo del 50% del personal habitual.

VIVIENDA

Adelante pide el realojo de los vecinos de Javier de Burgos, 19

CÁDIZ | El grupo municipal Adelante Izquierda Gaditana lamenta a la vez que critica que el alcalde de Cádiz, Bruno García, haya mentido a las cinco familias de la finca número 19 de Javier de Burgos y también a la ciudadanía con "el falso compromiso pleno" de -tal y como especificaba la moción presentada en el pasado Pleno ordinario por esta formación- "reubicar de manera inmediata y transitoria en la capital gaditana a estas familias ante el peligro existente". No obstante, a pesar de su palabra dada, el regidor ya ha reconocido públicamente que no tiene intención de buscar una solución temporal para estos vecinos y vecinas de la ciudad y sus ocho menores, a pesar de su compromiso en Pleno, que es el órgano de máxima representación política de los ciudadanos en el Gobierno municipal.

CULTURA El líder socialista pregunta ya cuánto costará Cádiz Romana

El PSOE avisa: Cádiz Fenicia salió más caro de lo que se ha dicho

Oscar Torres advierte de que el informe del Ayuntamiento no incluye lo que se gastó en personal

DANIEL BAREA. CÁDIZ | El portavoz municipal del PSOE, Óscar Torres, no está satisfecho con el informe facilitado por el Ayuntamiento sobre el coste de Cádiz Fenicia, programa cultural celebrado entre los días 13 y 22 de septiembre del año pasado. Torres ha lamentado, una vez más, que el alcalde, Bruno García, haya tardado casi un año en facilitar la información, reclamada hasta en ocho ocasiones por su formación, y ha advertido de que la cifra final dobla la señalada en dos ocasiones por la responsable de Cultura, Maité González: 725.557 euros, frente a los 350.000 euros que dijo que se habían destinado. Pero, además, advierte de que la cuenta no incluye "las horas extras, ni las contrataciones de Personal",

El portavoz municipal del PSOE, Óscar Torres, en rueda de prensa. **VIVA**

que elevarían la factura considerablemente.

Por otra parte, ha advertido de la improvisación en la elaboración de la programación, y ha puesto como ejemplo que le diera a los artesanos del Carnaval, Artesar, "menos de dos meses" para optar a la elaboración de las esculturas, encargo que tuvieron que rechazar y que fue ejecutado por el artista valenciano Alejandro Santaaulalia.

Igualmente, ha considerado que el primer edil debe dar explicaciones sobre el espec-

táculo de la Fura del Baus, cuyo precio fue de 169.000 euros. "El informe dice literalmente que este espectáculo requirió meses de preparación, pero, según la plataforma de contratación del Estado, la adjudicación de este contrato se produce el 28 de agosto de 2024, 15 días antes".

Tras cuestionar la participación de agrupaciones del Carnaval de Badajoz y lamentar que Cádiz Fenicia "no haya dejado legado" en la ciudad, pregunta ahora "cuánto costará Cádiz Romana".

GASTRONOMÍA

'Los Esteros' respalda a Jerez como Capital de la Gastronomía

J.F.C./P.O./SAN FERNANDO | La Cofradía Gastronómica Isleña Los Esteros ha emitido un comunicado para manifestar públicamente su firme apoyo a la candidatura de Jerez de la Frontera como Capital Española de la Gastronomía 2026, una iniciativa que reconoce el valor de la cocina como motor cultural, turístico y económico.

Esta decisión ha sido adoptada recientemente por absoluta mayoría por la junta directiva de la cofradía, reunida en sesión ordinaria, como muestra de su compromiso con el impulso y la promoción del patrimonio gastronómico de nuestra tierra.

"Jerez es una de las grandes capitales gastronómicas del sur de Europa, con una identidad culinaria única que combina producto, tradición y vanguardia. Su candidatura representa una oportunidad extraordinaria para toda la provincia de Cádiz", ha declarado Pepe Oneto, presidente de la Cofradía Gastronómica Isleña Los Esteros.

Desde la cofradía -dedicada a la promoción y preservación del rico patrimonio culinario de San Fernando, especialmente vinculado a los esteros, las salinas y la tradición marinera- se considera que la designación de Jerez tendría un efecto dinamizador para el conjunto del territorio.

"Esta capitalidad sería también una plataforma para visibilizar la diversidad gastronómica de nuestra provincia, fomentar el turismo y fortalecer los lazos entre municipios con historias y sabores compartidos", añadió Oneto.

En Los Esteros se entiende la gastronomía como una herramienta de desarrollo sostenible, de defensa del producto local y de construcción de identidad. Por ello, la cofradía anima a instituciones, profesionales y ciudadanía a sumarse activamente a esta candidatura.

"Jerez 2026, Capital Española de la Gastronomía, es una causa común que merece el respaldo de todos los que amamos nuestra tierra y su cocina", concluyó el presidente.

ENTIDADES

25.000 euros para mejoras en el acerado de la calle Campomanes



SAN FERNANDO | El Ayuntamiento de San Fernando sigue avanzando en su compromiso con la mejora del entorno urbano de la ciudad y ha culminado recientemente una actuación en la calle Campomanes, desarrollada junto con las entidades vecinales de la zona. Esta intervención se enmarca en el Plan Acera, una iniciativa municipal que promueve obras de mejora en acerados y espacios públicos, con la participación activa de la ciudadanía.

Un plan que este año ha visto incrementada su inversión en un 33 por ciento, alcanzando los 400.000 euros, y que se desarrolla de la mano de las federaciones y entidades vecinales del municipio.

La alcaldesa, Patricia Cava, ha comprobado de primera mano el resultado de las obras ejecutadas, y ha destacado la importancia del diálogo con los representantes vecinales en el diseño de las actuaciones. "Hemos realizado una intervención consensuada creándose nuevos pasos de peatones, se ha mejorado el acerado que presentaba un estado deteriorado y se han habilitado plazas de aparcamiento accesibles".

En esta actuación, en la que se ha realizado una inversión aproximada de 25.000 euros, han participado las entidades vecinales de El Ancla, y San José, así como la Federación Vecinal Real Isla de León.

Se trata de una obra de accesibilidad, que ha permitido generar recorridos seguros y adaptados, mediante rebajes en varios pasos de cebra, nueva señalización tanto horizontal como vertical, y la mejora de una escalera que constituye uno de los principales accesos al colegio Cecilio Pujazón. Esta zona, además, es un punto clave en el barrio debido al importante flujo de personas vinculado al centro educativo.

JEREZ**MOVILIDAD** “Prefiero algún vídeo y alguna crítica antes de que puedan correr riesgo la vida de las personas”, sostuvo ayer la alcaldesa

Los nuevos autobuses empezarán a incorporarse a inicios de octubre

ALIVIO Este viernes se sumarán cinco autobuses de alquiler para incrementar la frecuencia de varias líneas **OBJETIVO** Iniciar el otoño con un servicio “lo más cercano a la normalidad”**Abraham Ceballos**

JEREZ | La reorganización del servicio de autobuses urbanos cumplió ayer su segunda jornada en precario, aunque con buenas noticias. Este mismo viernes está previsto que se incorporen los cinco autobuses de alquiler que el Ayuntamiento va a sumar a las líneas más demandadas para que puedan recuperar su horario de paso habitual; y, como ha adelantado la alcaldesa, María José García-Pelayo, en la primera semana de octubre comenzará a llegar una primera tanda con cuatro de los 25 nuevos autobuses adquiridos vía renting. Según la planificación avanzada, todo apunta a que a finales de noviembre todos los vehículos se encuentren ya prestando servicio en la ciudad.

Con respecto a la actual prestación del servicio, con menos autobuses y horarios de sábado, la alcaldesa ha vuelto a justificar que la decisión se ha tomado anteponiendo la seguridad de los viajeros. “Prefiero algún vídeo y alguna crítica antes de que pueda correr riesgo la vida de las personas”, ha subrayado. “A mí las críticas que se puedan recibir por esta decisión, si me apura, son secundarias”, en atención al temor de que pudiera producirse algún fallecimiento por mantener en

El apunte**“Fallos” en el autobús eléctrico**

■ El PSOE ha acusado al Gobierno local de “ocultar a la ciudadanía las dos averías sufridas por el autobús eléctrico adquirido recientemente”, circunstancia sobre la que exige explicaciones inmediatas. “Este autobús, presentado con grandes titulares como símbolo de modernización, arrastra defectos de fábrica que incluyen fallos en la sincronización del motor y la batería, provocando dos averías antes siquiera de su puesta en servicio”.

servicio autobuses que “no son seguros”, en alusión a los vehículos adquiridos en Turquía por el anterior gobierno.

Pelayo ha incidido en que la decisión ha sido tomada con “responsabilidad”, tras conocer los informes sobre el estado de los citados autobuses y, “sobre todo, escuchando al comité de empresa de los autobuses”. Asimismo, ha recalorado que “estamos hablando de una situación que es absolutamente provisional, a partir de una decisión que hemos to-



Los usuarios hacen cola para subir gratis a uno de los autobuses de línea en Esteve. JIMÉNEZ

mado para garantizar la seguridad de las personas. Pero, sobre todo, creo que es importante decirles que no nos hemos quedado de brazos cruzados. Hemos dado el paso, bueno, hace un año, no ahora, hace un año, al adquirir esos 25 autobuses que llegarán, y renovaremos el 100% de la flota”.

Con respecto a los autobuses que se han alquilado por procedimiento de urgencia, para reforzar la flota durante este periodo transitorio, “es-

peramos que dentro de esta misma semana estén disponibles. Los pasos que se han dado y los que se van a dar se están afrontando de la mano del comité de empresa -esta misma mañana había otra reunión entre sus representantes y el delegado de Servicios Públicos, Jaime Espinar-.

En este sentido, se ha acordado la contratación por emergencia de personal de taller, “de tal manera que los autobuses que ahora mismo están, que se pueden utilizar, es-

tén reparados y en las mejores condiciones para encarar el mes de septiembre”, para cuando está previsto que se incrementen de nuevo el número de usuarios, que suele ser menor durante los meses de julio y agosto. “Nuestro objetivo es que en septiembre estemos en algo que pueda ser lo más cercano a la normalidad, porque le voy a dejar muy claro, normalidad no va a haber mientras que no lleguen los autobuses nuevos”.

De hecho, la alcaldesa tam-

poco ha ocultado la realidad del servicio: “Los autobuses que tenemos desde hace doce años para acá son chatarras que han ido circulando, y las chatarras llega un momento que dice hasta aquí llegué, y yo no voy a montar a los jerezanos en chatarras, eso lo tengo también clarísimo”, ha concluido.

Críticas de Vox y PSOE

Vox Jerez exigió ayer al Gobierno municipal una respuesta inmediata y efectiva “ante la gravísima situación” que atraviesa el servicio de autobuses urbanos de la ciudad.

La actual reducción de frecuencias, la falta de vehículos operativos y los incidentes de los últimos días -con varios autobuses ardiendo en plena vía pública- han llevado el sistema al colapso, “sin una respuesta eficaz del PP, que lo único que ha hecho es tirarse los trastos a la cabeza con el PSOE”, lamenta el líder de Vox en Jerez, Antonio Fernández.

El Ayuntamiento asegura que en septiembre “volverá a la normalidad”, pero según el portavoz de Vox, “lo peor de todo es que si seguimos al ritmo actual, no habrá ni autobuses para septiembre”.

Vox también pide al Gobierno estudiar la posibilidad de reestructurar las líneas que son excesivamente largas, “para que haya una mayor frecuencia y los jerezanos no tengan que esperar a hasta una hora y media entre autobuses”, dice Fernández.

Desde el PSOE, por su parte, han exigido la elaboración de un Plan de Choque del estado de la flota, con un cronograma claro de renovaciones y sustituciones, así como la finalización y actualización del estudio detallado del servicio y la reordenación de líneas iniciada por el anterior gobierno socialista.

SUCESO Reclama a la compañía que concrete las actuaciones que se van a realizar para solucionar los cortes de luz en la zona rural

Facua exige a Endesa que compense a los usuarios de las ELA

JEREZ | Tras las movilizaciones realizadas por Facua en colaboración con las ELA de Jerez para denunciar los cortes de electricidad que padecen los vecinos de la zona rural, la alcaldesa, María José García Pelayo, se reunió con representantes de Endesa, que se comprometieron a solucionar el problema.

En este sentido, y atendiendo a que Endesa reconoce su responsabilidad sobre el problema y su retraso en solucio-

narlo, la organización de consumidores le ha reclamado que compense económicamente a los usuarios que padecen las interrupciones.

En la citada reunión, la alcaldesa llegó a señalar que Endesa iba a ejecutar “una serie de acciones para minimizar el impacto de estos cortes de suministro en el corto plazo” y que, además “están planificando obras de más calado y de más larga duración”.

Pelayo expuso además que

el jefe de Explotación de la división de Andalucía del Centro de Endesa Distribución, Pedro Luis Galindo Vélez, le ha reconocido que los usuarios de las ELA “llevan padeciendo desde hace mucho tiempo” este problema, por lo que va a celebrar una reunión con los responsables municipales de estas localidades y con la Delegación de la Consejería de Industria para informar sobre ello. Atendiendo a esta información, Facua se ha dirigido

al Ayuntamiento como a Endesa para reclamarles que concreten cuáles van a ser dichas actuaciones y en qué plazo de tiempo van a efectuarse, con la finalidad de comprobar si, realmente, existe el compromiso por parte de la empresa de solucionar de forma inmediata este problema o si, por el contrario, simplemente se trata de una estrategia con la finalidad de paralizar las movilizaciones iniciadas por los afectados.



Protesta en la sede de Endesa.

Finalmente, la asociación recuerda que, “desafortunadamente, las ELA de Jerez no son los únicos núcleos poblacionales que, tanto en nuestra provincia como en el resto de Andalucía, padecen de forma reiterada cortes de luz, que se agravan con la llegada de las altas temperaturas, y que no solo generan incomodidades a los usuarios que los sufren sino que, además, suponen un grave riesgo para la salud pública”.

ECONOMÍA **Apuesta por dotar a la ciudad de un contenedor de empresas vinculado a la aviación sostenible**

La Junta define los proyectos que impulsará el 'hub' aeronáutico

CONVOCATORIA Paradela preside unas jornadas junto a las empresas interesadas, que pueden solicitar ayudas hasta el 5 de septiembre **MONTANTE** La Junta moviliza 17,3 millones de euros

Abraham Ceballos

JEREZ | El próximo 5 de septiembre acaba el plazo para solicitar las ayudas del Fondo europeo de Transición Justa vinculadas al proyecto tractor de creación de un *hub* de aviación sostenible en Jerez, el Hub aeronáutico Net Zero Jerez, al que la Consejería de Industria, Energía y Minas ha destinado 17,3 millones de euros. Bajo esta premisa se celebró ayer en Jerez una jornada técnica sobre la convocatoria abierta de incentivos presidida por el consejero de Industria, Jorge Paradela, junto a la alcaldesa, María José García-Pelayo, y que contó con la participación de representantes de Airbus, del clúster Andalucía Aerospace, la incubadora de startups Plug and Play, FIDAMC y CATEC.

En este sentido, el objetivo del encuentro pasaba por acercar la convocatoria de ayudas, abierta desde el pasado 5 de mayo a *startups*, pymes, clústeres, asociaciones y agrupaciones empresariales que estén "interesadas en los nuevos retos para el transporte aéreo que surgen con la transición energética", que abarcan desde el desarrollo de soluciones innovadoras relacionadas con los nuevos combustibles y el hidrógeno verde, pasando por el

fomento de operaciones de mantenimiento, reparación y revisión de aeronaves (MRO), o los sistemas aéreos no tripulados.

El propio consejero se encargó de definir las cuatro áreas de proyectos que pretenden impulsar desde hub aeronáutico de Jerez. La primera de ellas está centrada en la aviación sostenible a través de "la fabricación de piezas en materiales avanzados y, por tanto, más ligeras, que pesan un 25% o 30% menos que con materiales convencionales".

En segundo lugar, también apoyarán la producción de combustibles sostenibles de aviación de segunda generación fabricados a partir de residuos y que sirven para reducir las emisiones de los vuelos, ya que "la UE ya obliga en 2025 a que todos los vuelos comerciales que circulan por la Unión utilicen un 2% de combustibles sostenibles de aviación (SAF), porcentaje que se elevará al 6% en 2035".

Paradela explicó que en la Unión Europea actualmente no hay producción suficiente de este tipo de combustibles para atender la demanda, por lo que "nosotros queremos que Andalucía, y en concreto Jerez y la provincia de Cádiz, sean uno de los lugares don-



El consejero Jorge Paradela, junto a la alcaldesa, María José García-Pelayo, ayer en el Alcázar. JIMÉNEZ

de se produzca este tipo de combustibles", así como los combustibles sintéticos, "que son aquellos que se producen a partir de hidrógeno". En este sentido, señaló que Cádiz va a ser uno de los epicentros del Valle Andaluz del Hidrógeno Verde impulsado por Moeve.

En tercer lugar destacó el desarrollo, prototipado y producción de drones o de sistemas no tripulados, citando expresamente la fabricación de drones de uso dual, de uso civil y de uso militar. "Que se produzcan, se desarrollen, se prototipen y se fabriquen después industrialmente aquí en

Jerez", dijo el consejero

Y en cuarto lugar se encontraría todo lo relacionado con el mantenimiento y reparación de aeronaves, un asunto "también muy vinculado a la descarbonización de la actividad, puesto que hay formas de realizarlo de manera más sostenible", concluyó.

URBANISMO

Proceso participativo para elaborar el plan Jerez Centro 2031

JEREZ | La alcaldesa, María José García-Pelayo, junto al primer teniente de alcaldesa, Agustín Muñoz, y al urbanista Manuel González Fustegueras, de la empresa Territorio y Ciudad, presentaron ayer el Diagnóstico del Plan Jerez Centro 2023-2031, "un documento vivo e integral" que contiene un completo análisis de la situación actual del centro histórico, identificando sus debilidades, amenazas, fortalezas y oportunidades. Este documento se someterá a un proceso participativo que concluirá con la elaboración de un diagnóstico final, que será clave para la redacción definitiva del Plan Jerez Centro.

En su intervención, la alcaldesa subrayó el "carácter ampliamente participativo" de ese diagnóstico, anunciando que en septiembre se convocará un proceso para facilitar la intervención directa de los ciudadanos a través de las asociaciones, colectivos y órganos de representación, y que se articulará mediante la celebración de jornadas participativas y cuestionarios. Este proceso estará dividido en cuatro sesiones: Vivienda; Espacio Público, Movilidad y Accesibilidad; Actividades Económicas, Turismo y Desarrollo Local; y Cohesión Social y Gobernanza. Ese proceso participativo dará paso posteriormente a la elaboración de "proyectos realistas y evaluables".

viva siete

► De **lunes a jueves**
de **20.30 h. a 22.00 h.**

Magacín Informativo de la provincia de Cádiz



7tvandalucia.es

Presenta: **Ana Huguet**

7
siete

CAMPO DE GIBRALTAR

SUCESOS Fue una de las tres víctimas mortales del siniestro junto a su novia y otro varón

Muere un algecireño conduciendo por la A-384 entre Arcos y Bornos

ACCIDENTE El delegado del Gobierno afirma que el turismo invadió el carril contrario por un descuido e impactó con una furgoneta, cuyo copiloto murió

Viva CG

ARCOS | Un joven de Algeciras se encuentra entre los tres fallecidos de un accidente de tráfico que tuvo lugar, la pasada madrugada, en la carretera A-384 entre Arcos y Bornos.

La víctima algecireña viajaba en un turismo que impactó de manera frontal con una furgoneta, hacia las 5.00 horas en el kilómetro 0,8 de la citada A-384, falleciendo en el acto el conductor y su acompañante, una mujer de unos 20 años, así como el copiloto de la furgoneta.

El conductor de la furgoneta estaba en el suelo fuera del vehículo a la llegada de los bomberos y fue trasladado al hospital por los Servicios Sanitarios.

Una vez autorizados, los bomberos excarcelaron con mucha dificultad al copiloto de la furgoneta (varón de unos 40 años), así como a un varón de unos 20 años y a la copiloto del coche (mujer de unos 20 años), los tres lamentablemente fallecidos.

Asimismo, colaboraron con los servicios funerarios, el servicios grúa y mantenimiento de carreteras para retirar los vehículos y limpiar la calzada.

La intervención se dio por finalizada a las 9.30 hora de este martes.

Los bomberos del Consor-



Los dos vehículos impactaron de manera frontal, causando la muerte en el acto de tres ocupantes. CPBC

cio Provincial de Cádiz acudieron provistos de cinco vehículos: autobomba rural pesada (R-25), vehículos de rescate ligero (S-24 y S-35), vehículo pesado grúa (G-13) y vehículo de mando (M-59). Acudieron efectivos del parque de Arcos de la Frontera, con apoyo de Jerez y Villamartín.

Despiste mortal

El delegado del Gobierno de España en Andalucía, Pedro Fernández, afirmó ayer que la hipótesis apunta a que ha sido "un descuido" del turismo que ha impactado frontalmente contra una furgoneta

al salir de la A-384 lo que habría provocado el accidente mortal de Arcos con tres fallecidos, entre ellos un varón de Algeciras.

Fernández señala que se apunta a que el turismo al incorporarse desde la autovía a una carretera nacional. "Supuestamente, se ha confundido y ha seguido circulando como si se tratase de dos carriles de la misma circulación y se ha producido el impacto frontal".

Consternación

El alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce, ha trasla-

dado su pesar, tanto a título personal como en nombre y representación del equipo de Gobierno municipal. "Ahora más que nunca, cuando se producen tantos desplazamientos tanto en las vías principales como en las secundarias, es necesario mantener todos los sentidos alerta y extremar la precaución al volante", subraya el regidor algecireño, quien ha recalcado que "no hay palabras de consuelo que pongan freno a tanto dolor como están padeciendo desde esta madrugada los familiares y los amigos de Ángel".

POLÍTICA

Al Parlamento la falta de auxiliares en la residencia de ancianos

ALGECIRAS | Izquierda Unida Algeciras ha trasladado a sus diputada y portavoz del grupo parlamentario de Por Andalucía, Inma Nieto, la preocupación de la plantilla del centro de mayores de San José Artesano por la falta de auxiliares sanitarios, así como por la parálisis que sufren sus obras de reforma desde hace años.

Por otra parte, IU Algeciras ha manifestado su "estupor" ante la noticia del diario Europa Sur en la que se pone de manifiesto el "descontrol" existente en el servicio de inspección urbanística, en el que, según dichas informaciones, solo hay adscrito un inspector que no cumple con los requisitos, mientras otro empleado que sí está en funciones de ordenanza.

POLÍTICA

Vox alerta de la deriva económica del Consistorio algecireño

ALGECIRAS | El concejal y portavoz del Grupo Municipal VOX en Algeciras, Antonio Gallardo, ha denunciado públicamente la "grave situación económica" del Ayuntamiento, que considera "ya irreversible bajo el actual equipo de Gobierno del Partido Popular". Según Gallardo, "la deuda continúa incrementándose sin control, ante la pasividad y falta de rigor del alcalde José Ignacio Landaluce y sus concejales".

VOX recuerda que ya advirtió hace meses de esta situación, y subraya que entidades como la AIREF, el Ministerio de Hacienda y diversos medios económicos coinciden en calificar de crítica la evolución de las finanzas municipales.

SALUD



NUEVO CENTRO ONCOLÓGICO. El alcalde presidió ayer el acto de apertura del centro oncológico GenesisCare en la avenida Carlos Cano, especializado en tratamientos de oncología radioterápica, radiocirugía y oncología médica. VCG

DIVULGACIÓN



VISITA A LAS FÁBRICAS DE SALAZÓN.

50 alumnos del curso "Paseando por Gades y por las ciudades romanas del Conventus Gaditanus", de los Cursos de Verano de Cádiz, han visitado las Factorías Romanas de Salazones de Algeciras en la calle San Nicolás. VCG

CULTURA Continúa la programación del Encuentro Internacional de Guitarra Paco de Lucía

Masterclass de guitarra y exposición sobre Paco

ALGECIRAS | Ayer por la mañana comenzaron las actividades paralelas del XI Encuentro Internacional Paco de Lucía. En primer lugar, tuvo lugar la masterclass de guitarra flamenca de Salvador Andrades, a quien dará el relevo hoy Fran de Algeciras, mañana Antonio Martín y el viernes, Antonio Peralta. Después, dio comienzo la inauguración de la exposición pictórica dedi-

cada a Paco de Lucía, *Trascedental*, de Tania Bermúdez, compuesta por cinco obras monográficas presentadas y en la que se recoge la esencia de su mirada, su humanidad y su genialidad; y por cuatro retratos de colecciones anteriores de Carmen Amaya, Lola Flores, Estrella Morente y Manuela Carrasco, cuatro grandes mujeres que impactaron en el género.



Inauguración de la exposición pictórica de Tania Bermúdez. VCG

Campo de Gibraltar

MANCOMUNIDAD Fondos del Gobierno

30 millones en 4 años para la comarca por el ciclo del agua y los residuos

PARTIDA El Ejecutivo Central aporta otros 7,3 millones de euros este 2025

VCC
ALGECIRAS | El Gobierno Central ha aportado ya en los últimos cuatro años unos 30 millones de euros, a razón de 7,3 cada año, para obras relacionadas con la gestión de residuos y el ciclo del agua, en el marco del Plan acordado para la zona en noviembre de 2018.

A este respecto, el Consejo de Ministros aprobaba ayer un Real Decreto para conceder subvenciones por valor de 7,3 millones de euros a los ocho

municipios que forman parte de la Mancomunidad.

Una vez más, se destinarán especialmente a financiar inversiones en infraestructuras para la gestión de residuos, inversiones del ciclo del agua y otras infraestructuras públicas con especial énfasis en la sostenibilidad y la eficiencia energética.

La distribución de los fondos por municipios queda según lo que se puede ver en la siguiente gráfica:

MUNICIPIO	CUANTÍAS			TOTAL
	RESIDUOS	AGUA	OTRAS	
ALGECIRAS	50.000 €	1.500.000 €	450.000 €	2.000.000 €
LA LÍNEA DE LA CONCEPCIÓN	150.000 €	1.450.000 €		1.600.000 €
SAN ROQUE	1.155.000 €			1.155.000 €
LOS BARRIOS	50.000 €	850.000 €	200.000 €	900.000 €
TARIFA	50.000 €	525.000 €		575.000 €
JIMENA DE LA FRONTERA		300.000 €	150.000 €	450.000 €
CASTELLAR DE LA FRONTERA		370.000 €		370.000 €
SAN MARTÍN DEL TESORILLO		250.000 €		250.000 €
TOTAL	1.455.000 €	5.045.000 €	800.000 €	7.300.000 €

LOS BARRIOS



COSTAS PERfila LA PLAYA DE PALMONES. El concejal de Playas, José Antonio Gómez, informó ayer sobre los trabajos de perfilado de la playa de Palmones, los cuales arrancaron esta semana por parte de la Demarcación de Costas de Andalucía Atlántico, “que es quien tiene las competencias, y no el Ayuntamiento”, aclara el edil. Unos 9.000 metros cúbicos de arena se van a mover para este perfilado. La empresa Tragsa está llevando a cabo estos trabajos, que se realizan por la noche para no molestar a los bañistas durante el día.

LA LÍNEA Polémica de las tasas

UGT acusa a Franco de timar a comerciantes del mercado

LA LÍNEA | El sindicato FSP-UGT ha solicitado al alcalde de La Línea de la Concepción, Juan Franco, que vuelva a sentarse con el colectivo de “trabajadores y trabajadoras” del mercado de abastos del municipio y que garantice “unas tasas” que estos “puedan pagar”.

Para FSP-UGT, el mercado se encuentra abocado a una “privatización pura y dura”, una situación que, a su parecer, “se puede evitar” si “los ciudadanos y ciudadanas de La Línea se solidarizan” con este colectivo de padres y madres de familia “que han sido engañados y manipulados”,



a su entender, por el primer edil.

“Este alcalde no ve más allá de sus narices; presume de tener un superávit, presume de su gestión privada y deja a la altura de los caballos a los comerciantes”.

LA LÍNEA

Casi 400.000 kilos de alga asiática recogida desde enero

LA LÍNEA | La delegación municipal de Playas ha cifrado en 393.000 kilos el total de algas invasoras recogidas en las playas del municipio entre los meses de enero y junio.

La mayor incidencia fue en abril, con 209.000 kilos, seguida de marzo con 89.000 kilos y mayo, con 82.000 kilos. En febrero se registraron 9.000 kilos y el mes con menor acumulación fue junio, con un total de 4.000 kilos depositados. Desde esta fecha no se han tenido nuevos registros ni más incidencias de este tipo ni en el litoral de Poniente, habitualmente el más afectado, ni en el de levante.

Breves

SAN ROQUE

Campaña de seguridad en playas

La delegación municipal de Playas de San Roque, junto a Medio Ambiente, Policía Local y Multimedia, ha iniciado una campaña de seguridad y concienciación del uso y cuidado de las playas del municipio. Además de dar a conocer la ordenanza municipal, se ponen en marcha unos talleres del programa Cuida tus playas en toda la costa del municipio.

LOS BARRIOS

Cortes de agua en gran parte de la Villa

Una avería de importancia en la red de abastecimiento de agua potable de Los Barrios afectó ayer a gran parte del suministro en la localidad. Para minimizar la afección a la población de esta incidencia, comunicada por la propia Arcgisa, se ejecutaron maniobras en la red que permitirían alimentar la zona afectada desde el depósito de Santa Rosa.

TRANSPORTES

Activan el bus playa y otros servicios

El Consorcio de Transporte Metropolitano del Campo de Gibraltar ha reforzado los enlaces con Tarifa con motivo del periodo estival actual, además de poner en marcha el conocido como Bus Playa, que conecta los núcleos de San Pablo, Jimena, Estación de Jimena, Tesorillo y Castellar con la playa de Torreguardiario, en la localidad de San Roque.



EXPOSICIÓN
CONCURSO
FOTOGRAFICO 2025
ANTONIO ATIENZA
X EDICIÓN

desde el 4 de Julio hasta finales de Agosto

Organiza:



Patrocina:



Ayuntamiento de San Fernando

Castillo de San Romualdo.
Pl. del Castillo, 2,
San Fernando.



JAÉN**ECONOMÍA** Asegura que “Jaén está aprovechando las oportunidades de reindustrialización vinculadas al sector de la Defensa”

Linares y la capital se consolidan como ejes clave de reindustrialización

VISITA A LINARES Pedro Fernández destaca cómo la colaboración público-privada está contribuyendo a la reindustrialización de la provincia con el Cetedex, el Cedaec y el PERTE**Esperanza Calzado**

JAÉN | Jaén se sitúa en el centro del nuevo impulso industrial del sector de Defensa en Andalucía, gracias a varias iniciativas que están generando inversión, empleo y un renovado tejido tecnológico e industrial.

Así lo ha destacado el delegado del Gobierno de España en Andalucía, Pedro Fernández, durante la visita realizada ayer a las instalaciones del antiguo polvorín de Vadollano, en Linares, recientemente adquirido por la Fábrica de Municiones de Granada (FMG), con una inversión prevista de 10 millones de euros y la creación de hasta 100 puestos de trabajo.

Esta operación forma parte del Plan Industrial y Tecnológico para la Seguridad y la Defensa aprobado por el Gobierno el pasado mes de abril, y que, en clave jiennense, está consolidando un eje de innovación y fabricación avan-



Visita de Pedro Fernández a Linares. SUBDELEGACIÓN

zada que abarca desde la capital hasta el norte de la provincia.

Pedro Fernández ha visitado Vadollano acompañado de

la alcaldesa de Linares, Auxi del Olmo; el vicepresidente primero de la Diputación de Jaén, Juan Latorre; y el subdelegado del Gobierno en

Jaén, Manuel Fernández, con quienes ha resaltado que esta inversión representa “una muestra tangible de cómo Jaén está aprovechando

las oportunidades de reindustrialización vinculadas al sector de la Defensa”.

En Linares, además, ya está en marcha el Cedaec, primer centro en nuestro país especializado en fabricación avanzada y certificación de piezas para Defensa, lo que convierte a la ciudad en un referente nacional en innovación tecnológica aplicada al sector militar.

A estos proyectos se suma también el Cetedex (Centro de Desarrollo Tecnológico y Experimentación), que se construirá en el Polígono Industrial Nuevo Jaén, en la capital. Con una inversión del Gobierno de 222 millones de euros, se prevé que este centro cree más de 2.500 empleos directos e indirectos, y se convierta en una infraestructura estratégica para el desarrollo tecnológico y experimental vinculado a la seguridad y la defensa.

Además, Pedro Fernández ha recordado que Jaén cuenta con el respaldo de otras iniciativas como la implantación en Linares del Centro de Competencias Digitales de Renfe, que ya da empleo a 130 personas, y las inversiones de empresas como Escribano o SAPA Placencia, que están afianzando un nuevo tejido industrial vinculado al desarrollo de sistemas de defensa, innovación tecnológica y movilidad eléctrica.

Por último, el delegado ha subrayado la importancia del PERTE del Vehículo Eléctrico, del que se ha beneficiado la multinacional china Desay en su implantación en Linares, como ejemplo de cómo la colaboración público-privada está transformando el modelo económico de Jaén.

“Estamos hablando de una nueva era para Jaén, en la que la industria, la tecnología y el empleo de calidad se convierten en los pilares de un futuro más próspero y sostenible”, ha concluido Pedro Fernández.

POLÍTICA La primera mitad de mandato trae relevos consumados en Rus, Jaén, Fuerte del Rey y Huesa, mientras Villatorres y Jódar vislumbran los suyos

El mapa político se redibuja a mitad de mandato: 4 alcaldías cambian y 2 se preparan para hacerlo

ESPERANZA CALZADO | La provincia ha experimentado, desde las elecciones de 2023, un mandato municipal un notable movimiento en su mapa político. Cuatro municipios —Rus, Jaén capital, Fuerte del Rey y Huesa— han renovado sus alcaldías en un proceso que se ha ido produciendo de forma escalonada. Cada relevo ha respondido a circunstancias distintas: desde acuerdos de alternancia previamente establecidos, hasta mociones de censura o dimisiones por motivos personales.

En Rus, el relevo en la Alcaldía se produjo como parte del acuerdo de gobernabilidad firmado por Ciudadanos (CS), Partido Popular (PP) y la formación independiente Mi

Rus, tras los comicios. Aunque el PSOE fue la lista más votada, el pacto otorgó la alcaldía de forma rotatoria. Así, Juan Antonio Palomares (CS) cedió el cargo a Rocío Beltrán (PP), cumpliendo el calendario acordado. Palomares destacó el trabajo realizado y se mostró satisfecho con la primera mitad del mandato, agradeciendo el apoyo de sus compañeros de corporación y de los vecinos.

En la capital jiennense, el relevo llegó de forma más inesperada. El grupo Jaén Merece Más (JM+) rompió su acuerdo con el PP y se alió con el PSOE para presentar una moción de censura, que acabó devolviendo el bastón de mando a Julio Millán. Este

giro alteró el equilibrio político en Andalucía, ya que supuso la pérdida de la capital jiennense por parte del Partido Popular, que hasta entonces gobernaba en todas las capitales provinciales. La decisión de JM+ estuvo respaldada por su dirección y por el PSOE a nivel federal, pese a que la formación provincial mantiene sus acuerdos con el PP en otros municipios como Santisteban del Puerto, Santiago-Pontones y Baeza, donde no se han producido alteraciones.

En Fuerte del Rey, la alcaldía cambió de manos tras la dimisión de Antonio Montoro, que alegó razones personales para dejar el cargo. Su relevo ha supuesto un hito

histórico en el municipio, ya que Paqui Peinado ha pasado a ser la primera mujer alcaldesa del pueblo. Peinado afronta esta nueva etapa con el reto de continuar la gestión iniciada por su antecesor y con el compromiso de abrir un nuevo capítulo en la política local.

El último de los relevos se ha producido en Huesa, donde también se ha producido un cambio motivado por una dimisión. Ángel Padilla, regidor socialista, anunció su marcha por motivos personales y fue sustituido por su teniente de alcalde, Isabel Martínez Moreno, quien ha asumido el cargo con el respaldo del pleno. Martínez se convierte así en la primera alcal-

desa socialista de Huesa. Con tres legislaturas de experiencia, ha mostrado su voluntad de dar continuidad al trabajo iniciado, destacando entre sus prioridades la creación de una residencia diurna con capacidad para un centenar de plazas. El Ayuntamiento, con mayoría del PSOE, respaldó el relevo de forma unánime.

Cambios programados

Por el momento, estos son los cambios que se han producido en lo que va de mandato en lo que respecta a las alcaldías. Sin embargo, al margen de posibles sorpresas, ya se esperan otros dos relevos más en los próximos meses, al estar recogidos en los acuerdos de gobierno firmados tras las

elecciones municipales de mayo de 2023.

Uno de esos cambios está previsto en Villatorres, donde PSOE y PP unieron sus votos para poner fin a doce años de gobierno de Izquierda Unida. Según lo pactado, el PSOE gobernaría durante los dos primeros años y cinco meses, cediendo posteriormente la alcaldía al PP, que asumirá el cargo durante el último año y cinco meses de mandato. En este caso, no se prevén cambios en el equipo de gobierno, más allá del relevo en la Alcaldía y la Tenencia de Alcaldía.

Otro relevo programado tendrá lugar en Jódar, fruto del acuerdo entre PP e IU para arrebatar la alcaldía al PSOE, pese a haber sido el partido más votado. Los dos concejales del PP apoyaron la investidura de Juana Cazorla (IU) como alcaldesa, y el pacto prevé que el PP asuma la Alcaldía en el último año del mandato.

EDUCACIÓN La Plataforma Ciudadana anuncia una “gran movilización” en defensa de la Universidad

El proceso de verificación de los títulos universitarios se adelanta a septiembre

RECURSO Esto no afectaría a la Universidad de Jaén, que busca la luz verde al Grado de Ingeniería Biomédica mediante un informe positivo a través de alegaciones de recurso

Esperanza Calzado

JAÉN | La Plataforma Ciudadana en Defensa de la Universidad de Jaén (UJA) ha anunciado la convocatoria de una “gran movilización ciudadana” con el objetivo de visibilizar el “apoyo masivo” de la sociedad a la institución universitaria, tras la polémica decisión de denegar el Grado en Ingeniería Biomédica que la UJA iba a impartir conjuntamente con la Universidad de Granada (UGR).

Aunque la convocatoria ya ha sido anunciada, todavía no se han concretado las fechas. Y aunque la intención es celebrarla lo antes posible, la plataforma quiere contar con la complicidad y participación activa del estudiantado, al que consideran parte esencial de la comunidad universitaria. Por ello, la protesta se encuentra aún en fase de preparación, y no se ha decidido si será una concentración o una manifestación.

Según la plataforma, el rechazo al grado por parte de la Consejería de Universidad ha desencadenado una “ola de indignación sin precedentes” tanto en Jaén como en Granada. En un duro comunicado, señalan que el consejo de Universidad, José Carlos Gómez Villamandos, ha quedado “políticamente desautorizado y amortizado”, y acusan a la Agencia para la Calidad Científica y Universitaria de



Concentración de la Plataforma en Defensa por la Universidad. FRAN CANO

Andalucía (Accua) de actuar con falta de transparencia e imparcialidad.

“La respuesta ciudadana ha sido ejemplar: transversal, unitaria y masiva”, subrayan desde la plataforma, que denuncia además el silencio de algunas instituciones ante lo que consideran un agravio a la universidad pública. En este sentido, alertan de que “la sociedad está pidiendo a gritos una gran movilización para dejar claro quién defiende la universidad pública y quién prefiere mirar hacia otro lado”. El comunicado también pone en tela de juicio la independencia de Accua, señalando como “especial-

mente grave” que el presidente de esta agencia evaluadora sea el propio consejero de Universidad y que su director en funciones sea el secretario general de la Consejería. “Esta dependencia directa compromete claramente la supesta independencia del órgano evaluador”, afirman.

La plataforma considera que se ha rechazado “una titulación estratégica, con gran demanda, que se iba a ofrecer desde dos universidades públicas andaluzas de referencia”, mientras que se ha aprobado el mismo grado para una universidad privada “sin transparencia ni argumentos sólidos”.

Proceso de verificación

Mientras tanto, la Consejería de Universidad, Investigación e Innovación ha trasladado que permitirá a las universidades públicas andaluzas que han recibido recientemente informe negativo a sus propuestas de verificación de enseñanzas para el curso 2025/2026 que puedan volver a solicitar una nueva evaluación en septiembre de este año, en vez de esperar a la convocatoria ordinaria de enero de 2026.

Con esta decisión, el departamento que dirige José Carlos Gómez Villamandos, según explica en una nota, pretende garantizar la puesta en

marcha de dichas enseñanzas contempladas en la nueva programación académica para el próximo curso, “siempre que obtengan el informe favorable de validación y cumplan con todos los requisitos fijados”.

Sin embargo, con el fin de acortar al máximo los plazos y permitir que esos títulos rechazados se inicien con total garantía en 2026/2027, el departamento ha señalado que las universidades que lo deseen podrán pedir desde ahora un nuevo informe previo al considerar que estas solicitudes están incluidas dentro de los supuestos que permiten su presentación fuera del plazo ordinario.

Esto no afectaría a Jaén, que busca la luz verde al Grado de Ingeniería Biomédica mediante un informe positivo a través de alegaciones de recurso.

Sin embargo, la medida ha sido recibida con escepticismo por parte de la Plataforma en Defensa de la UJA, que la califican como una rectificación “a medias” y sin garantías reales.

¿Qué ocurrirá con los cientos de estudiantes que ya se habían inscrito para comenzar el grado este próximo curso? ¿Deben esperar un año entero o asumir el coste de 9.500 euros en una universidad privada que sí recibió el visto bueno el mismo día?

DIPUTACIÓN

Ayudas de 3 millones para atraer empresas y crear empleo

REDACCIÓN | La Diputación de Jaén presenta una nueva convocatoria de subvenciones dotada con 3 millones de euros para incentivar la implantación de empresas en la provincia y fomentar la creación de empleo. Estas ayudas están dirigidas a proyectos de inversión intensivos en generación de empleo que generen al menos 15 puestos de trabajo, y podrán solicitarse hasta el 30 de septiembre.

Las empresas beneficiarias recibirán hasta un 25% de los costes salariales y sociales durante dos años, en función de su tamaño y volumen de inversión, con un máximo de 500.000 euros por empresa. Los proyectos ubicados en Geolít o el Parque de Santana podrán obtener un 5% adicional.

Desde 2015, esta línea ha apoyado 83 proyectos con más de 33 millones de euros y ha permitido la creación de casi 2.400 empleos.

El presidente de la Diputación, Francisco Reyes, reclama a la Junta de Andalucía que complemente estas ayudas, como ya hace en otras provincias, para impulsar aún más el desarrollo económico de Jaén. “Aunque no tengamos competencias en materia de empleo, ni recibamos recursos específicos para ello, damos un paso al frente porque sabemos que generar oportunidades laborales es clave para el futuro de Jaén”, señaló Reyes durante la presentación.

UNIVERSIDAD DE JAÉN El hallazgo derivaría en un bioplaguicida para combatir uno de los patógenos más destructivos del olivar

Esporas bacterianas contra la Xylella fastidiosa, la plaga que atemorizó a Jaén

ESPERANZA CALZADO | Investigadoras del Área de Microbiología de la Universidad de Jaén han logrado un avance clave en la lucha contra Xylella fastidiosa, una bacteria considerada una de las mayores amenazas fitosanitarias para el olivar y otros cultivos estratégicos del Mediterráneo. A través de los proyectos europeos Smart-Agri-Spore y Target-Xf,

el equipo ha identificado cinco cepas de esporas bacterianas con actividad antimicrobiana contra esta plaga, aisladas en olivares de Jaén y Málaga.

El descubrimiento cobra especial relevancia en un contexto donde aún no existe un tratamiento de campo eficaz contra la Xylella, que desde su detección en Europa ha

causado estragos, especialmente en Italia, y generó una alerta fitosanitaria en Jaén en 2018, cuando la posibilidad de su llegada provocó inquietud en el sector agrícola local. En aquel año, el temor a un brote real movilizó a las autoridades, especialmente tras detectarse la bacteria en otras provincias andaluzas, como Sevilla o Málaga.

“Estamos ante una plaga devastadora. Nuestro objetivo es desarrollar un bioplaguicida inteligente, basado en microorganismos beneficiosos, que cumpla con los estándares del Pacto Verde Europeo y no dependa de productos químicos”, explica Hikmate Abriouel, catedrática de Microbiología de la UJA y coordinadora de la investi-

gación.

Para Julia Manetsberger, otra de las investigadoras del proyecto, el impacto de este avance va más allá del ámbito científico: “Si logramos consolidar este bioplaguicida, podría significar una herramienta sostenible y respetuosa con el medio ambiente, con beneficios sociales y económicos notables para el campo andaluz y europeo”.

Los proyectos cuentan con la colaboración de la Universidad de Cambridge y están financiados por el programa europeo Horizonte 2020, me-

dante las acciones Marie Skłodowska-Curie y fondos FEDER. El desarrollo de soluciones basadas en la biotecnología es una de las principales apuestas del nuevo modelo agrícola europeo, más resiliente, ecológico y tecnológicamente avanzado.

Mientras en el año 2018 el temor a la Xylella marcó una etapa de incertidumbre para los agricultores jaenenses, este hallazgo sitúa a la provincia como un referente en la respuesta científica frente a una amenaza que aún persiste.

HUELVA**CONDADO** La gota que ha colmado el vaso ha sido una reunión que llevan “esperando desde hace meses” que se ha cancelado “un día antes”

Los agricultores se plantan y dan por “roto” el Pacto de Doñana

ENFADO Consideran que los “incumplimientos” del Gobierno son una “tomadura de pelo”**TENSIÓN** “Ahora encima nos encontramos con peticiones de cárcel y multas millonarias”**JUNTA** Solicitan una reunión con Sanz y trabajan para activar la Proposición de Ley**Virginia González**

HUELVA | “Tomadura de pelo”. Así es como los agricultores del Condado califican la actitud del Gobierno central en relación al Pacto de Doñana. Un acuerdo que la Plataforma en Defensa de los Regadíos del Condado da por “roto” ante la falta de avances en la convocatoria de ayudas, por lo que los regantes vuelven a encomendarse a la polémica ley de regadíos, que ven como la “única salida” a su complicada situación.

Así lo han indicado este martes a través de un comunicado, en el que destacan que la gota que ha colmado el vaso ha sido la cancelación, en extremis, de una reunión esperada durante mucho tiempo: “No puede ser que se nos convoque a una reunión técnica, de trabajo, que venimos esperando desde hace meses, y se cancele el día antes, sin alternativa”. Una reunión con el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (Miteco) que tenía que haberse producido este mismo martes y que se anuló el lunes por la tarde.

Los regantes están cansados de los “reiterados incumplimientos” a la hora de

avanzar en la convocatoria de ayudas, por ello califican de “tomadura de pelo” a más de 1.500 familias de cinco municipios del Condado onubense.

A ello se suma, según ha indicado el portavoz de la plataforma, Manuel Mora, en un audio, que la situación se ha vuelto más tensa en los últimos tiempos. “Se está es tensando más la cuerda en una comarca que ya de por sí está tensa por estas cuestiones. No es la primera vez que se cierran explotaciones, se van a seguir cerrando explotaciones, se han cerrado siempre explotaciones, pero ahora encima nos encontramos con peticiones de cárcel y con multas millonarias o solicitudes de multas millonarias -por parte de la Fiscalía-, que desde luego no compartimos de la plataforma ni entendemos que este sea el camino. Sumen a ello este retraso y entenderán el hartazgo y el cabreo, permitan la palabra, que tienen los agricultores a día de hoy”, ha resaltado.

Es por ello que la plataforma, como ya votó en asamblea, ha decidido volver al “punto cero”, esto es, la activación de la Proposición de

**Asamblea de la Plataforma en Defensa de los Regadíos del Condado.** VH

Ley (PL) para modificar el Plan Especial de la Corona Norte Forestal de Doñana, y para ello ya lo han solicitado por escrito a los grupos parlamentarios de Vox y PP, que fueron quienes la impulsaron en su momento.

Y Vox ya ha recogido el guante. Así, este mismo martes, el portavoz de Vox Andalucía, Manuel Gavira, ha anunciado que su grupo reto-

mará para su debate ante el Pleno del Parlamento la proposición de ley para la regularización de las tierras de la corona norte del condado de Huelva.

Gavira se ha dirigido a las miles de familias afectadas por “los incumplimientos de la Junta y el Gobierno con este pacto firmado hace más de 20 meses” para asegurarles que en Vox van a “encontrar un

aliado”.

Los regantes también han solicitado a la Junta de Andalucía que muestre su apoyo a los agricultores afectados. Por este motivo, la Plataforma ya ha pedido una reunión con el consejero de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa, Antonio Sanz.

La plataforma entiende que esta es la única salida,

pues argumenta que “desde que se firmó el acuerdo en 2023, “han mantenido -el Gobierno- a los agricultores de la comarca en la cuerda floja, retrasando y poniendo trabas a la puesta en marcha de las soluciones. En definitiva, no se le ha dado contenido al pacto, que fue una solución endiablada para nosotros”.

Así, recuerdan que “la firma del pacto se produjo en Almonte el 27 de noviembre de 2023 y aún no tenemos nada, más de dos años de engaños, tirados a la basura”.

La Unesco, muy pendiente

Este paso atrás de los agricultores y la petición de la activación de la ley de regadíos se producen precisamente mientras la Unesco podría reclamar a España que tome medidas urgentes para revertir la crítica situación del acuífero para evitar que Doñana entre en la Lista del Patrimonio Mundial en Peligro.

Así se recoge en el borrador de la 47 sesión del Comité Intergubernamental para la Protección del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural de la Unesco que se está celebrando en París (Francia) y que continuará hasta el 16 de junio. Un borrador que tiene que confirmarse y cuya aprobación final podría tener lugar este miércoles.

En ese borrador, la Unesco reclama varias medidas, y entre ellas pediría a la Junta de Andalucía la implementación urgente por parte de la Junta de Andalucía del Plan Especial de Ordenación de las Zonas de Regadío ubicadas al norte de la Corona Forestal de Doñana, el conocido Plan de la Fresa que precisamente la PL que reclaman los regantes del Condado pretende modificar para ampliar las hectáreas de regadío en el entorno de Doñana.

TRANSFRONTERIZO Solicitan la celebración “a la mayor brevedad” de la reunión de la Comisión Técnica Mixta

Sanlúcar y Alcoutim piden el “compromiso” de las autoridades con el nuevo puente

HUELVA | El presidente de la Cámara Municipal de Alcoutim del Algarve portugués, Paulo Paulino, y el alcalde de Sanlúcar de Guadiana, José María Pérez, han solicitado la celebración “a la mayor brevedad” de la reunión de la Comisión Técnica Mixta, así como el “compromiso” de las autoridades nacionales de Portugal y España de “pro-

porcionar financiación y un plazo viable” para la finalización del puente que una los dos municipios, “un proyecto estructural de cooperación transfronteriza, esperado durante varias décadas”.

Así lo han manifestado en una nota, en la que “celebran” la entrada en vigor, el 26 de junio, del Acuerdo entre la República Portuguesa y el

Reino de España, firmado en la Cumbre Luso-Ibérica de Faro el 23 de octubre de 2024.

En este sentido, “agradece” a las autoridades nacionales de Portugal y España, a la Junta de Andalucía y a las embajadas del Reino de España en Lisboa y de la República Portuguesa en Madrid, así como a la Junta de Andalucía, al Consulado de Portugal en

Sevilla, a la Diputación de Huelva, al CCDR Algarve, y a los Institutos de Infraestructuras y Carreteras de Portugal y España, entre otras entidades, su “colaboración” para “impulsar este proceso”.

El acuerdo fue aprobado por el Gobierno portugués mediante un Decreto y el Aviso publicado en el Diario Oficial el 3 de julio y hecho públi-

co que el 24 de febrero de 2025 y el 16 de junio de 2025.

Por su parte, en el otro lado de la frontera, España “cumplió con las respectivas formalidades” constitucionales internas para la aprobación del mencionado acuerdo, que fue aprobado por una “amplia mayoría”, ha recordado en el comunicado.

Así, señalan que la Cámara Municipal de Alcoutim, como propietaria del proyecto, “cumplió con sus obligaciones de manera oportuna para que la construcción del puente pudiera comenzar y completarse dentro de los plazos

establecidos en el Plan de Recuperación y Resiliencia y los Acuerdos de Financiación”, incluido el proyecto de construcción del puente, “que se completó en agosto de 2024”.

Al respecto, apuntan ambos consistorios que para continuar con este proceso, los gobiernos de Portugal y el Reino de España “deben aprobar el proyecto de construcción, de conformidad con el artículo 6 del Acuerdo, después de recibir un dictamen favorable de la Comisión Técnica Mixta”, de ahí la urgencia de convocar la celebración de este órgano.

Huelva

ADMINISTRACIÓN Un plan “sin precedentes” de cooperación con los ayuntamientos

Firman los primeros convenios de ‘Tu Diputación Invierte’

R. V. HUELVA | La Diputación de Huelva ha celebrado este martes en el Muelle de las Carabelas la firma de los primeros convenios del programa ‘Tu Diputación Invierte’, un plan “sin precedentes” de cooperación con los ayuntamientos dotado con 23 millones de euros para inversiones municipales y aprobado por unanimidad en el pleno provincial.

El presidente de la institución, David Toscano, ha suscrito los acuerdos con 34 municipios de las comarcas del Condado, el Andévalo, la Costa y el Área Metropolitana, en un acto

que marca el inicio de una iniciativa “sin precedentes por su alcance, flexibilidad y enfoque municipalista”.

“El plan que hoy firmamos representa una nueva forma de hacer política: útil, cercana y construida desde abajo. Nadie mejor que los alcaldes y alcaldesas conoce las verdaderas prioridades de sus pueblos. Por eso, esta vez son ellos quienes deciden dónde y cómo invertir”, ha señalado Toscano.

El programa ‘Tu Diputación Invierte’ contempla tres líneas de actuación -edificios, infraestructuras y caminos- y otorga “total libertad” a los consisto-

rios para seleccionar los proyectos, mientras que la Diputación asume la tramitación técnica y administrativa. Cada municipio cuenta con una asignación mínima de 194.804 euros y una máxima de 284.504 euros, que podrá destinar a obras que respondan a demandas reales y cercanas de la ciudadanía.

Entre los proyectos que se ejecutarán figuran desde la creación de un centro hípico en El Cerro de Andévalo, hasta la rehabilitación de una antigua bodega en Hinojos para usos múltiples, o la construcción de una nueva circunvalación en Man-

zanilla. “Cada euro tiene detrás una historia, una conversación con un vecino, una idea defendida con firmeza. Y eso es hacer política con mayúsculas”, ha añadido el presidente.

La firma ha tenido lugar en el Muelle de las Carabelas, que Toscano ha descrito como “punto de partida de grandes transformaciones, también hoy para nuestros pueblos”. La siguiente ronda de firma continuará hoy en Jabugo, donde Toscano rubricará los convenios con otros 46 municipios pertenecientes a los partidos judiciales de Aracena y Valverde del Camino.

FIESTAS En total serán 12 conciertos en seis noches de música con “gran variedad de estilos”

Antoñito Molina y Pastora Soler se suman al cartel de Colombinas

HUELVA | El Ayuntamiento de Huelva ha confirmado este martes que a los conciertos ya anunciados para las Fiestas Colombinas 2025 se le suman los artistas Antoñito Molina, Pastora Soler y el onubense Cristian de Moret. Con ellos se completa la programación musical de este año, que cuenta con 12 conciertos en seis noches de música con una “gran variedad de estilos”.

Una de las principales y “últimas novedades” de la propuesta musical es Antoñito Molina, que, “con su estilo alegre y cercano, pondrá a los y las



onubenses a bailar el día 1 de agosto”, con su tour ‘Me prometí’. El cantante y compositor de Rota “se ha consolidado como una de las grandes promesas del pop andaluz”.

La velada musical del 1 de

agosto se abrirá, a las 22.30, con la actuación Cristian de Moret, una de las voces “más innovadoras del nuevo flamenco”.

El final de Las Colombinas estará marcado por la actuación de una de las cantantes

“más emblemáticas de nuestro país en los últimos años”. Pastora Soler llegará a Huelva el día 4 de agosto a las 22.00 “para poner a bailar y sentir a los y las onubenses” en su gira ‘Rosas y Espinas’, que conmemora los 30 años de trayectoria musical de la cantante, explican desde el Ayuntamiento.

La programación musical arrancará el miércoles 30 de julio con la actuación de Eduerne y continuará con Maki y María Artés. El jueves 31 será el turno para el rock y el folk con Rulo y la Contrabanda, que compartirá escenario con Siloé. El día 1 de agosto lo tocará a Cristian de Moret y Antoñito Molina, y el 2 de agosto al grupo Seguridad Social y a DJ Nano. El domingo 3 de agosto, Melody, Chanel y la joven Chloe DelaRosa. Y el día 4, Pastora Soler.

CAPITAL Cohesión social e impulso verde



Autoridades presentan el Pacto Social por el Agua en Huelva. VH

Nace el Pacto del Agua, con “vocación transformadora”

HUELVA | El Ayuntamiento de Huelva ha acogido este martes la presentación del Pacto social por el agua en Huelva, un proyecto “estratégico” para el “presente y el futuro” de la capital, que sitúa al agua como “un motor de transformación no solo ecológica, sino también social y económica”.

La alcaldesa de Huelva, Pilar Miranda y el gerente de Aguas de Huelva, Pedro Peña, han presidido un acto en el que se han dado cita numerosos representantes del tercer sector, en nombre de asociaciones sociales, vecinales y empresariales, además de institucionales.

La emprendedora social especialista en discapacidad intelectual de la asociación ‘A toda Vela’, Isabel Guirado, ha participado en la presentación del que, a través de la mesa redonda se han desglosado los detalles del pacto.

Miranda ha explicado que “se trata de poner el agua al servicio de las personas, especialmente de quienes más lo

necesitan, para convertirla en una aliada estratégica para la transformación social de Huelva, pero hacerlo además contando con todos: con las asociaciones, con las entidades, con el tejido empresarial y con la ciudadanía”.

Para ello, se ponen en marcha dos mesas de trabajo que “marcarán el ritmo y la dirección del pacto”, centradas en la inclusión social y el crecimiento verde “con la intención de cubrir los retos sociales y ambientales a través de un pacto que es un compromiso abierto a la participación, un espacio vivo donde queremos contar con todas las voces, con todos los saberes y con todas las propuestas”.

Por su parte, el gerente de Aguas de Huelva, Pedro Peña, ha asegurado que van a convertir el agua en “motor del crecimiento en sostenibilidad, innovación e infraestructuras verdes” porque el Pacto Social por el Agua en Huelva “nace con vocación transformadora”.

XL FESTIVAL DE TEATRO Y DANZA *Castillo de Niebla*
Del 12 de julio al 30 de agosto
www.diphuelva.es/teatroniebla

JULIO
Sábado 12
Los empeños de una casa
de Sor Juana Inés de la Cruz
Compañía Nacional de Teatro de México

Próximamente: **2025**
Sábado 19
La desconquista
Creación colectiva
Ron Lalá

Organizar: DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE HUELVA
Colabora: Ayuntamiento de Niebla

Castillo de los Guzmán 22:30 h.
Venta de entradas: El Corte Inglés

EXTRA**DISEÑO DE MODA** La creadora gitana ha sido la primera mujer española que ha desfilado en el calendario oficial de la Alta Costura de París

La cordobesa Juana Martín, galardonada con el Premio Nacional de Diseño de Moda 2025

POR UNANIMIDAD El jurado reconoce que, “desde una raíz profundamente gitana y andaluza, ha construido un lenguaje propio que conjuga emoción, vanguardia, excelencia técnica y una visión poética del diseño”

MADRID. EUROPA PRESS | Juana Martín Manzano ha sido galardonada con el Premio Nacional de Diseño de Moda, correspondiente al año 2025, a propuesta del jurado reunido ayer. Este premio, concedido por el Ministerio de Cultura, está dotado con 30.000 euros, según ha informado ese departamento.

El jurado, por unanimidad, ha querido reconocer “a una diseñadora que, desde una raíz profundamente gitana y andaluza, ha construido un lenguaje propio que conjuga emoción, vanguardia, excelencia técnica y una visión poética del diseño, comprometida con el papel de la moda como forma de expresión cultural”.

Además, señala que “Juana Martín es un referente en la alta costura internacional, la primera mujer española que ha desfilado en el calendario oficial de la Alta Costura de París, avalada por la Fédération de la Haute Couture et de la Mode, contribuyendo a posicionar a España como un país con voces creativas propias”.

Asimismo, el jurado ha querido poner en valor “su contribución a la defensa del trabajo artesanal y del patrimonio cultural andaluz”.

“Una de las señas de identidad del trabajo de Juana Martín es su estrecha colabo-



Juana Martín Manzano, Premio Nacional de Diseño de Moda 2025, con su “raíz profundamente gitana y andaluza”. LEANDRO WASSAIL - EUROPA PRESS

ración con artesanos y talleres tradicionales de Andalucía”, añade.

Así, destaca que Juana Martín apuesta por la recuperación de técnicas textiles tradicionales, bordados, encajes y tejidos locales, dándoles una nueva vida dentro de una propuesta de diseño contemporáneo.

“Este enfoque no solo aporta un valor añadido a

sus creaciones, sino que representa un compromiso con la sostenibilidad cultural y económica. Su modelo de producción impulsa el tejido económico local, preserva oficios en peligro de desaparición y pone en valor el trabajo manual frente a la producción industrializada y anónima”, recalca.

De igual modo, el jurado reconoce “cómo Juana Mar-

tín ha sabido construir un estilo único, fusionando el flamenco, la arquitectura andaluza, la fuerza de lo femenino y la emoción de lo identitario”.

“No se trata solo de moda, sino de una poética del vestir que habla de memoria, territorio, lucha, belleza y pertenencia. Su obra dialoga con otras disciplinas artísticas como el baile, la música, la

poesía y la escultura, convirtiendo sus desfiles en manifestaciones culturales”, destacan.

El galardón también pone en valor que Juana Martín “es la primera mujer gitana que ha alcanzado un reconocimiento de esta magnitud en el mundo de la moda”.

“Cuando se conmemoran los 600 años de la llegada del pueblo gitano en España, su historia es la de una supera-

ción individual y colectiva. En un sector que tradicionalmente ha estado alejado de las comunidades gitanas, su éxito representa un acto de visibilidad, de ruptura de estereotipos y de afirmación de una identidad cultural que ha sido históricamente marginada”, enfatizan.

Juana Martín Manzano nació en Córdoba en 1974 y en 2024 fue distinguida con la Medalla de Oro al Mérito en las Bellas Artes del Ministerio de Cultura. Es la primera diseñadora española que ha desfilado en la Semana de la Alta Costura de París, a la que acude desde 2020.

Realizó sus estudios de moda y confección en el Instituto de Diseño y Moda Andaluz (IDIMA) y está especializada en trajes de flamenca, de novia, pret-a-porter, complementos y a medida.

En 2005 debutó en la Pasarela Cibeles, convirtiéndose en la primera mujer andaluza y la primera mujer gitana en mostrar colección propia en la cita madrileña.

A lo largo de su carrera ha recibido numerosos premios, entre los que destacan el Women of The Year 2023 de la revista de moda Harper's Bazaar, el *ELLE Women Award* en 2024, el Premio Andaluz Gitano 2007 de la Junta de Andalucía y el Premio Andalucía Joven en 2004.

LIBROS En el que el escritor y periodista recoge las confesiones de José Bretón sobre el asesinato de sus dos hijos ocurrido en el año 2011

Luisgé Martín prevé publicar ‘El odio’ a finales de año junto a un ensayo añadido

MADRID. EUROPA PRESS | El libro *El odio*, en el que el escritor y periodista Luisgé Martín recoge las confesiones de José Bretón sobre el asesinato de sus dos hijos, Ruth y José, ocurrido en el año 2011, saldrá, “casi seguro a final de año”, según han explicado fuentes cercanas al autor en declaraciones a Europa Press. La obra contará con un ensayo

añadido.

Aunque la obra iba a ser publicada por Anagrama el pasado mes de marzo, la editorial paralizó la publicación tras la denuncia de Ruth Ortiz, madre de Ruth y José. En un primer momento le selló catalán defendió su derecho a editar el libro y la Audiencia de Barcelona confirmó la desestimación de la medida cau-

telar solicitada por la Fiscalía consistente en la paralización de la publicación de la obra. Sin embargo, Anagrama decidió finalmente extinguir el contrato con el periodista en abril.

Martín recuperó los derechos del libro, asegurando que mantenía su intención de publicar su obra y que Anagrama había “sentido miedo

de la presión social”. Se desconoce por el momento si la obra será autopublicada o saldrá a la luz bajo otro sello editorial.

Tras la polémica en torno al libro, el Ministerio de Igualdad anunció que estudia una reforma del Código Penal para prohibir a asesinos de violencia vicaria -aquella que se ejerce contra seres queridos,

como los hijos, para hacer daño a la mujer-, difundan información en medios de comunicación o por otros canales para hacer daño a la víctima, como en el caso del libro sobre Bretón.

La delegada del Gobierno contra la Violencia de Género, Carmen Martínez, aseguraba en abril que tienen “muy avanzado” un anteproyecto de ley que también definirá y castigará esta violencia. “Queremos recoger que en determinados supuestos en los que se quiera atacar la dignidad de las víctimas, se quiera seguir revictimizándolas

una vez que ya se las había dañado, queremos recoger que se pueda incorporar a las penas, medidas recogidas en el Código Penal. Queremos recoger que se pueda prohibir la difusión, la publicación de contenidos dirigidos expresamente, que tengan por finalidad seguir dañando a las víctimas, revictimizar. Para que me entiendan ustedes, el caso Bretón”, puntualizó Martínez. Con esta norma quieren que se reconozca a las víctimas de violencia vicaria como víctimas de violencia de género para poder garantizarles los mismos derechos.

FLAMENCO Fundado al calor del Potaje Gitano de Utrera, es una de las citas más esperadas por los aficionados de la Baja Andalucía

La Caracolá de Lebrija cumple 60 años rindiendo honores a José Valencia

CARTEL Manuel Valencia estará presente en la programación con Las Tr3s Orillas y el cante de Juana la del Pipa y Felipa del Moreno defenderán la escuela de la tierra



Juan Garrido
JEREZ

Seis décadas del inicio de la Caracolá de Lebrija, uno de esos festivales que nacieron al calor del Potaje Gitano de Utrera y que se convirtió (y aún mantiene esa preminencia) en una de las citas más esperadas por los aficionados de la Baja Andalucía. A diferencia del de Utrera, la Caracolá sí ha cambiado a lo largo del tiempo, sobre todo la duración del mismo, pasando de una clásica noche de fiesta con los nombres propios del pueblo a desarrollarse

en dos semanas prácticamente y con un programa amplio, transversal, abierto y participativo.

El gran protagonista de esta edición, tan especial por la efeméride, será José Valencia, que cierra la cita el sábado 19 con su obra Estudio sobre los cantos de Lebrija, título con el que recorre la historia heredada y vivida, recordando los distintos estilos que desde su niñez le contaron y cantaron, "para que las nuevas generaciones puedan tenerlo siempre disponible y no se pierda en el tiempo", comentó José para Alianda en su vi-

sita. Esa noche recibirá, además, el gran reconocimiento que este festival entrega anualmente, el Caracol de Oro. Cuando le llamaron para informarle sobre este ofrecimiento "no me lo esperaba, en mi infancia siempre estuve en la Caracolá y nunca imaginé que podría recibirlo yo en el futuro", decía, "estoy feliz y agradecido a la organización (Ayuntamiento)".

La programación (del 7 al 19 de julio) centra su fuerza especialmente en los fines de semana, con la Plaza del Mantillo como principal localización. También abrirá sus puertas para acoger según qué

Pepe Martínez,
delegado de Cultura
de Lebrija, el cantaor
Manuel de Paula y el
homenajeado José
Valencia. *TTV JEREZ*

actividades la Casa de la Cultura o el Centro del Flamenco de Lebrija. Aunque son más, cabe destacar convocatorias tan interesantes como la presentación del boceto del monumento a Juan Peña el Lebrijano, del escultor Augusto Arana, el lunes 14 a las 12:30 horas en el Salón de Actos de la Casa de la Cultura; o la conferencia La Caracolá Lebrijana, vivida y viva, de Alfonso García, con la participación de protagonistas en la historia del festival y el cante de Isabel Malena y Manuela del Moya y la guitarra de Curro Vargas. Eso será el martes 15, a las 20:30 horas, en el lugar citado líneas más arriba.

En el apartado de actuaciones, el viernes 11 contará con la Audición de Guitarra flamenca a cargo del alumnado de la EMMD Juan Luis Galán Ojedo, y el sábado comparten cartel, en El Mantillo, el espectáculo Phurano Sumnakaj (Oro Viejo), cargo de Asociación Cultural por el Progreso del Pueblo Gitano de Lebrija y la revista www.lebrijaflamenca.com, Eva Ruiz La Lebrí, cerrando la gala La Frruca y El Carpeta con su grupo.

La Peña Pepe Montaraz, a las 23:00 horas en la azotea, acogerá dos sesiones con Manuel Castulo y Remedios Reyes como protagonistas, el 15 y el 16 respectivamente.

Los últimos días, además de la ya mencionada sesión de cierre, el jueves 17 pondrá sobre el escenario del Mantillo al cantaor Juanelo, con el bailar jerezano Fernando Jiménez como invitado, así como el espectáculo Las Tr3s Orillas del también jerezano Manuel Valencia, que estará acompañado por el cante de David Carpio y de David Lagos, y El Choro al baile. La noche del viernes 18, compartirán cartel el cantar Tomás de Ferrate con su gente, con el espectáculo Mujeres con raza, con la dirección de Luis Carrasco Aguilera, y el cante de Juana la del Pipa, Felipa del Moreno y Luisa Muñoz. Toda la programación está disponible, además de la información de compra de entradas en la web oficial de la Caracolá de Lebrija. ■

José Mercé capitanea el Festival Flamenco de Ceuta

La presencia de artistas jerezanos en los diferentes carteles que se presentan en torno a los festivales de Andalucía para este verano es una constante, aunque rara vez, a excepción habitual de la Fiesta de la Bulería de Jerez, coincide que todos sean de esta tierra. El Festival Flamenco de Ceuta, en su cincuenta y cuatro edición, ha hecho una clara apuesta por el cante, el toque y el baile de esta ciudad que, dicho sea de paso, sigue siendo un aval de calidad para cualquier cita que se tercié.

El acontecimiento tendrá lugar el próximo viernes 11 de julio, en el Parque Marítimo del Mediterráneo, a partir de las diez de la noche, con los nombres de José Mercé, Jesús Méndez y Manuela Carpio

como principales atractivos. Cabe recordar que la noche previa, la del 10, se celebrará otra actividad bajo el título Flamenco en la Calle, con dos actividades: una a la ocho de la tarde en la Plaza de los Reyes, con el espectáculo Al compás de la Tierra; y otra en la Plaza de África, donde Rancapino Chico actuará a las diez de la noche. Ceuta y el flamenco mantienen una estrecha relación desde décadas atrás, sobre todo gracias a la figura de Antonio Mairena y Paco Vallesillo, un gran y recordado aficionado que fundó la Tertulia Flamenca de Ceuta, entidad que colabora en la organización del festival desde sus orígenes (fueron los creadores). La calidad se mantiene desde entonces y la entidad organiza mensualmente

recitales con importante fama en el territorio nacional como el ciclo de otoño en memoria a Vallesillo.

En la noche del festival, José Mercé contará con la guitarra de Antonio Higuero, las palmas de Chicharito y Víctor Carrasco, y la percusión de David del Gasolina. Por su parte, Jesús Méndez irá arropado por la sonanta de Pepe del Morao, y las palmas de Diego Montoya y Manuel Salado. Y Manuela Carpio cruzará el estrecho para dejar en la ciudad caballa la bandera del compás de Jerez en lo más alto acompañada por un gran elenco. Al cante estarán Enrique El Extremeño, Miguel Lavi y Manuel Tañé, la guitarra será la de Juan Requena, y las palmas (y el baile corto por bulerías como especial momento) de Torombo, Iván de la Manuela, Israel de Juanillorro y Juanito Carpio. La presentación del mismo correrá a cargo de Manuel Curao.

DEPORTES**FÚTBOL Mundial de Clubes**

PSG-Real Madrid, un gran duelo de Champions para gloria del Mundial

CHOQUE DE TRENES Con un evidente aroma a final anticipada, los dos últimos vencedores de la Liga de Campeones se juegan estar presentes en el duelo definitivo del domingo por el título

NUOVA YORK (EEUU). EFE | Los dos últimos vencedores de la Liga de Campeones frente a frente. El primer reencuentro de Kylian Mbappé con su exequipo. Un cara a cara de técnicos españoles. Gonzalo García pidiendo paso y Ousmane Dembélé apuntando al balón de oro. Todo eso y mucho más encierra el Paris Saint-Germain-Real Madrid, un duelo explosivo de Champions para dar brillo al primer Mundial ampliado de Clubes de la FIFA.

No será en el encuentro por el título, pero esta semifinal con evidente aroma de final anticipada, que se disputará hoy en el MetLife Stadium de East Rutherford (Nueva Jersey, EEUU) a partir de las 15.00 horas (19.00 GMT), promete ser el partido con más máximas de este Mundial.

El equipo que salga vivo de este choque de trenes se medirá en la final del domingo, también en el MetLife Stadium, al vencedor de la semifinal entre el Fluminense y el Chelsea.

Solo han pasado 38 días desde que el PSG alcanzó por fin la gloria europea triturando al Inter Milan por 5-0 para conquistar la Liga de Campeones. Los de Luis Enrique tomaron precisamente el testigo del Madrid como reyes de Europa, pero el tiempo en el fútbol puede ser muy caprichoso,



Combo de fotos de Kylian Mbappé y Ousmane Dembélé. EFE / JUAN IGNACIO RONCORONI / YOAN VALAT / ARCHIVO

alineaciones + probables**PARIS SAINT-GERMAIN**

Donnarumma; Achraf Hakimi, Marquinhos, Lucas Beraldo, Nuno Mendes; Joao Neves, Vitinha, Fabián Ruiz; Désiré Doue, Khvicha Kvaratskhelia y Ousmane Dembélé o Bradley Barcola

■ **ÁRBITRO** Szymon Marciniak (POL)

■ **HORA** 21.00 horas

REAL MADRID

Thibaut Courtois; Trent Alexander-Arnold, Antonio Rüdiger, Aurélien Tchouaméni, Raúl Asencio, Fran García; Fede Valverde, Arda Güler, Jude Bellingham; Vinícius Jr. y Kylian Mbappé o Gonzalo García

■ **ESTADIO** MetLife Stadium

■ **DÓNDE VER** Telecinco y DAZN

so, tanto que el PSG todavía arrastra la inercia positiva de

aquel memorable triunfo mientras que el club blanco

ha cambiado radicalmente su dinámica con solo unas pocas semanas bajo la batuta de Xabi Alonso.

Poco queda del mustio final de la etapa de Carlo Ancelotti en un Madrid que sigue todavía en construcción pero que ha recuperado la ilusión y ya empieza a mostrar señas de identidad de Alonso.

El desafío ante el imponente PSG es formidable, pero a los merengues les trae muy buenos recuerdos su último partido ante los parisinos: el 3-1 en la vuelta de octavos de 2022, con un triplete de Karim

Benzema, en la Champions de las remontadas del Madrid.

Mbappé bajo los focos

El delantero francés se enfrentará por primera vez al PSG tras su salida al Madrid y mientras todavía sigue de líos judiciales con su antiguo club.

Tras superar la gastroenteritis aguda que le dejó fuera de combate durante la fase de grupos, Mbappé ha jugado como suplente en octavos y en cuartos y estrenó su cuenta goleadora con una fantástica tijaera ante el Dortmund.

Precisamente la delantera es una de las dudas de Alonso, que podría dar entrada como titular por primera vez a Mbappé o mantener a un Gonzalo García que está siendo una de las sensaciones del Mundial.

El otro asunto por resolver en el once blanco está en la defensa por la desafortunada expulsión en cuartos en el minuto 95 de Dean Huijsen, quien también estaba firmando un fabuloso Mundial.

También Luis Enrique tiene bajas significativas en defensa por las expulsiones ante el Bayern Múnich de William Pachó, un puntal del esquema del PSG, y de Lucas Hernández.

Lucas Beraldo se postula para completar la pareja de centrales con Marquinhos.

FÚTBOL Selección

Karanka, nuevo director de desarrollo de 'la Roja'

LAS ROZAS (MADRID). EFE | La Real Federación Española de Fútbol (RFEF) ha incorporado a su organigrama a Aitor Karanka, quien asumirá el cargo de director técnico de desarrollo y de la selección absoluta masculina.

Karanka, que conoce bien el funcionamiento de la entidad, pues fue seleccionador sub-16 entre 2008 y 2010, señaló durante su presentación en la Ciudad del Fútbol de Las Rozas (Madrid) que tiene "muchas ganas de empezar a trabajar y de ayudar". "Estoy agradecido y encantado de volver a formar parte de la RFEF en un momento precioso", aseguró el exfutbolista del Athletic Club y Real Madrid durante el acto, en el que también estuvieron presentes el presidente de la RFEF, Rafael Louzán, y el técnico de la selección Absoluta, Luis de la Fuente. Karanka puso de relieve durante su intervención que viene a mantener la buena relación entre clubes y selección y "conseguir que lo que se ve en el campo se transmita fuera".

Por su parte, el seleccionador español de la absoluta subrayó que están "encantados de recibir a la gente que viene con ganas de trabajar" y que Karanka va a estar muy cerca del trabajo de la selección en el día a día. "Necesitamos su participación y que se ponga esto en marcha porque hay muchas cosas que hacer", añadió De la Fuente.

TENIS Torneo de Wimbledon

Alcaraz aplasta a Norrie y se mete en semifinales

LONDRES. EFE | Carlos Alcaraz aplastó a Cameron Norrie (6-2, 6-3 y 6-3) y se clasificó a las semifinales de Wimbledon por tercer año consecutivo. Para justicia con Norrie, cuyos cuartos de final superan por mucho sus expectativas previas al torneo, pocos (o nadie) esperaban que diera la sorpresa este martes. Su tenis, defen-

sivo y ortopédico al ojo del espectador, sirvió para amortiguar los 103 golpes ganadores de Nicolás Jarry, un tenista más propenso al error y al desquiciamiento al que le llevó el británico, pero con Alcaraz es una historia bien diferente.

No solo porque le conoce y sabe de sus tácticas, como las vivió en Río de Janeiro 2023,

cuando le trató de *atacar* un punto, sino porque el español va de menos a más en este Wimbledon y está ya en el punto de ser considerado el máximo candidato al título, sobre todo por las dudas de Jannik Sinner con el codo.

Una candidatura lógica, por su doble campeonato aquí, y porque ya lleva en la

mochila la dosis de sufrimiento necesaria en cada torneo. Pasó esa fase contra Fognini y Rublev y ahora lo que toca es disfrutar, hacerlo fácil como contra Norrie, al que batió en su tercera victoria más rápida en Grand Slam. Porque Alcaraz daba la sensación de tenerlo todo bajo control desde el inicio y despertaba los rigidos del público con sus golpes ganadores. Pese a ser un británico en Londres y sobre todo en Wimbledon, un lugar que en casi 90 años solo ha visto ganar a Andy Murray, Norrie no se ganaba ni la simpatía del público.

CICLISMO Tour de Francia

Van der Poel revalida por un día el amarillo

RUÁN (FRANCIA). EFE | El neerlandés Mathieu van der Poel se mostró "decepcionado por no haber podido ganar la etapa" pero "contento de haber conservado el maillot amarillo". "Quería ganar con el maillot amarillo, pero Tadej estaba más fuerte. Creo que hoy será el último día que lo lleve, porque mañana en la contrarreloj no creo que sea posible", dijo el corredor del Alpecin, se-

gundo de la etapa y que mantiene el liderazgo de la carrera por puestos, al tener el mismo tiempo que el esloveno Tadej Pogacar, que le batió en el meta de Ruán.

Van der Poel aseguró que ahora su principal meta será la victoria en la etapa del próximo viernes en el Muro de Bretaña, donde en 2021 consiguió su primer triunfo en el Tour de Francia.

SEVILLA FC El club blanquirrojo ha presentado al argentino como su nuevo entrenador

Almeyda, “de rodillas” se vendría hasta Sevilla

HINCHADA El Pelado busca que la afición se sienta identificada: “Nuestro sueño es ver un equipo combativo” **SALIR DEL BACHE** Almeyda confía en sus chicos: “Todo equipo que está acostumbrado a ganar, vuelve a ganar”

Pedro G. Chía

SEVILLA | El Sevilla Fútbol Club ha presentado oficialmente a Matías Almeyda como su nuevo entrenador. Escoltado por el presidente, José María del Nido Carrasco, y por el director de fútbol profesional, Antonio Cordón, el técnico argentino se ha enfrentado a su primera rueda de prensa en el Ramón Sánchez-Pizjuán.

Sin embargo, el titular más destacado lo ha dejado el encargado de traerlo a tierras hispalenses. Cordón ha revelado cómo fue la conversación para intentar traerse al ex del AEK de Atenas: “Me dijo que se venía de Grecia hasta Sevilla de rodillas. Sabe lo que es la Semana Santa y me puso ese simil. Ya no había más que hablar”, confesaba el nuevo director deportivo sevillista.

Esta respuesta venía al hilo de otra que anteriormente había dado Almeyda, en la que también explicaba cómo fue aquella negociación: “Cuando me dieron la posibilidad de hablar, no los dejé hablar”.

Por lo tanto, se pueden intuir las tremendas ganas del Pelado de sacarse la espinita de su etapa como jugador del club blanquirrojo. De hecho, él recuerda aquel año como una etapa triste, pero que tu-



Matías Almeyda en su presentación acompañado por José María del Nido Carrasco y Antonio Cordón. PGC

vo lugar en una ciudad muy alegre. Y no siempre se da la posibilidad de regresar a los lugares que uno estuvo, por lo que según él, va a ponerle “mucho amor y no va a fallar, o eso espera...”.

Lo que sí tiene claro es que él quiere que la afición se sienta identificada con el equipo: “Nuestro sueño es ver un equi-

po combativo, que represente la historia de este club, por donde han pasado grandísimos jugadores”.

Aunque también es consciente de que no llega al conjunto de Nervión en sus mejores años, aprovechando la ocasión para compararla con su primera etapa como entrenador en Argentina: “Hay equipos que se acostumbran

a ganar, como River Plate y llega un momento que baja el rendimiento por diferentes motivos, esto ha pasado aquí. Pero todo equipo que está acostumbrado a ganar vuelve a ganar. De esos baches hay que salir lo más rápido posible”, declaraba un Matías Almeyda que viene dispuesto a darlo todo por el Sevilla FC.

REAL BETIS Comienza la temporada bética

Luz verde y blanca al nuevo curso en el barrio de Heliópolis

P. G. C.

SEVILLA | En el barrio de Heliópolis tuvo lugar ayer el primer día de la pretemporada del Real Betis Balompié. Una jornada donde varios futbolistas se acercaron a la Ciudad Deportiva Luis del Sol para pasar por el reconocimiento médico y empezar con buen pie el curso 2025-2026.

Jugadores como Marc Barta, Abde, Fornals, Altamira, Perraud, Ruibal, Diego Llorente o Héctor Bellerín son algunos de los que se han dejado ver por las instalaciones béticas. De hecho, estos dos últimos futbolistas mencionados llevan tiempo ejerciéndose en la Ciudad Deportiva verdiblanca para superar sus respectivas lesiones y llegar en las mejores condiciones al inicio de la temporada.

Cabe destacar la presencia de Álvaro Valles, flamante refuerzo para la portería de Manuel Pellegrini que también ha estado acompañado por sus compañeros de posición, Adrián San Miguel y Fran Vieites.

El otro fichaje anunciado hasta la fecha, Rodrigo Riquelme, todavía no se encuentra en tierras sevillanas, dado que al disputar el Mundial de Clubes con el Atlético de Madrid todavía cuenta con algunos días más de vacaciones.

Uno que sí que ha estado por allí ha sido Borja Iglesias. El Panda ha aparecido en un video colgado en las redes sociales del club abrazándose



Marc Barta en la CD del Betis. RBB

con Sergi Altamira. El deseo del delantero gallego es seguir jugando en el Celta de Vigo, el único destino al que estaría dispuesto a salir. Eso o acabar su último año de contrato con el Betis claro está. Pero ya lo avisó Ángel Haro hace unos días: “Borja no se va a ir gratis. Es un buen delantero y no vamos a regalar jugadores. Tendrá que convencer al entrenador, pero gratis no va a salir”, afirmaba el presidente bético.

A la espera de saber que pasa en el futuro, el Betis sigue su hoja de ruta en esta pretemporada, con una nueva sesión de reconocimientos médicos en el día de hoy y un viaje a Portugal mañana por la mañana. El Ingeniero y los suyos se hospedarán en el Hotel Ria Park de Almancil, en el Algarve. Los primeros entrenos tendrán lugar ahí hasta el 19 de julio, día en el que se disputará un triangular contra el Farense y el Uniao Leiria.



Minuto 91

Lunes
a las 21:00 h.

Miércoles
a las 22:00 h.



Presenta:



Tito González

Actualidad del Deporte de Sevilla

Deportes | Polideportivo**FÚTBOL** Cuenta con experiencia en Segunda División, tras su paso por Oviedo y Sporting el curso pasado, disputando un total de 19 partidos

Dotor llega cedido al Málaga: talento en busca de minutos

CLASE El mediocentro, perteneciente al Celta de Vigo y formado en la cantera del Madrid, necesita continuidad**Juan D. Morales**

MÁLAGA | El Málaga CF ha cerrado la incorporación en calidad de cedido, sin opción de compra, de Carlos Dotor, mediocentro del RC Celta de Vigo, para la temporada 2025-26. El club andaluz y la entidad gallega alcanzaron un acuerdo este martes para que el futbolista madrileño refuerce la plantilla malaguista durante el próximo curso en LaLiga Hypermotion. El movimiento responde al deseo del jugador de contar con mayor continuidad en una categoría que ya conoce, y al interés del Málaga por sumar ta-

lento joven con experiencia en el fútbol profesional.

Carlos Dotor González (Madrid, 15 de marzo de 2001) es un centrocampista con vocación ofensiva, mucha capacidad física y llegada al área rival. Formado en las categorías inferiores del Real Madrid, aterrizó en La Fábrica con apenas 13 años tras pasar por las canteras del Rayo Majadahonda y del Atlético de Madrid. En Valdebebas fue creciendo paso a paso hasta convertirse en una de las referencias del Castilla, donde destacó por su regularidad, liderazgo y aportación goleadora.

Bajo las órdenes de Raúl González, fue capitán del filial blanco y firmó su mejor temporada en 2022-23, con siete goles y tres asistencias en 37 partidos de liga.

Ese rendimiento le valió un contrato con el Celta de Vigo, que lo fichó en el verano de 2023 como una apuesta de futuro para su primer equipo. Sin embargo, la fuerte competencia en la medular y la necesidad de rodaje a nivel profesional condicionaron su progresión. En el club celeste apenas disputó tres partidos oficiales, por lo que salió cedido en agosto al Real Oviedo



Carlos Dotor llega al Málaga en calidad de cedido. MÁLAGA CF

para ganar minutos en LaLiga Hypermotion.

En el conjunto ovetense, Dotor participó en 11 encuentros, pero su rol fue principalmente secundario. En enero de 2025 cambió de destino y recaló en el Sporting de Gijón, con la esperanza de consolidarse en el once. Aunque tuvo más presencia en el equipo asturiano (12 partidos, cuatro como titular), no logró asen-

tarse como una pieza fija en los esquemas de Miguel Ángel Ramírez.

El jugador, que ha pasado por todas las categorías inferiores del Real Madrid y que ha sido internacional sub-17 con España, encaja en el perfil de mediocentro moderno: inteligente tácticamente, con despliegue, buena lectura de juego y llegada en segunda línea.

Por otro lado, la pretemporada blanquiazul dio el pistoletazo de salida este lunes por la tarde. Ramón, Haitam, Moussa y Aarón Ochoa entrenaron al margen para ponerse a punto de sus respectivas lesiones. Las ausencias fueron Izan Merino (de vacaciones tras disputar el Europeo Sub-19) y Juan Hernández (pendiente de rescindir su contrato).

FÚTBOL La compañía ya lució en el frontal de las camisetas en la temporada 2023-2024

El Cádiz CF recupera a DIGI como patrocinador principal hasta 2027

D. Marchán

CÁDIZ | En época de fichajes, salidas y renovaciones, el Cádiz CF anunció ayer martes un nuevo movimiento. En concreto, la vuelta como patrocinador principal de DIGI, el operador de telecomunicaciones del Grupo DIGI Communications en España, un acuerdo que estará vigente durante las dos próximas temporadas, hasta 2027.

El logo de DIGI, compañía que cuenta con una creciente presencia en el fútbol español por sus acuerdos de patrocinio con equipos como el Rayo Vallecano y el Real Oviedo, permanecerá en el frontal de la camiseta cadista durante las temporadas 2025-2026 y 2026-2027.

Con este acuerdo, el teleoperador busca así estar más cerca de sus clientes gaditanos y de la afición del Cádiz CF, entidad con la que colabo-



Daniel Campillo y Manuel Vizcaino, ayer durante la presentación. CÁDIZ CF

ra desde 2022 y que ya patrocinó durante la campaña 2023-2024 en Primera. DIGI toma el testigo de Silbó Telecom, patrocinador del club en su regreso a Segunda División la pasada temporada.

El presidente cadista, Manuel Vizcaino, expresó su

agradecimiento a DIGI "por volver a confiar en nosotros como patrocinador principal del club para las próximas dos temporadas. Es un orgullo para nosotros volver a contar con el apoyo de una compañía con tanta proyección".

"Tenemos que emprender

un camino juntos por mucho tiempo, como de momento va a ser. Y esperemos que no se quede en esas dos temporadas, sino que sea una relación que se consolide en el largo y en Primera División, que aunque os cueste más dinero os retornará muchísimo mejor", señaló Vizcaino.

Daniel Campillo, Head of Marketing de DIGI España, correspondió a las palabras del presidente cadista asegurando que "para nosotros es un honor volver a ser patrocinador principal del Cádiz, un club histórico con el que, estamos convencidos, cosecharemos muchos éxitos juntos".

DIGI está presente en Cádiz con su red de fibra propia, Fibra SMART, con la que llega a más de 200.000 hogares en la provincia, y también lo está con su servicio de fibra PRO-DIGI, con hasta 10 Gbps de velocidad, el más rápido del país a nivel residencial. Además, la compañía cuenta en la provincia gaditana con dos tiendas y más de 180 empleados. Los partidos del Cádiz CF en Segunda División podrán seguirse esta temporada a través de DIGI TV gracias a su pack Deportes, que da acceso a todos los encuentros de LaLiga Hypermotion.

FÚTBOL SALA Cumplirá su sexta campaña

Óscar Lojo seguirá una temporada más en el CD Virgili

El club destaca la capacidad del ala gaditano para ser un referente "dentro y fuera de la pista"

nil, desde donde ascendió al primer equipo senior.

Alex del Amor, director deportivo del CD Virgili Cádiz, valoró esta renovación afirmando que "Óscar está en un momento de madurez deportiva excepcional. Su proyección no se ha estancado, al contrario, cada temporada da un paso adelante en liderazgo, eficacia y compromiso. Esta renovación era prioritaria para nosotros, porque hablamos de un jugador que marca diferencias en cada partido".

Además, subrayó el desarrollo individual del jugador y su relevancia en el proyecto del club, ya que "se ha convertido en un referente dentro y fuera de la pista. Su capacidad de desborde, visión de juego y olfato goleador, unidos a su mentalidad competitiva, lo sitúan como uno de los jugadores más determinantes de la categoría".

CÁDIZ | Óscar Lojo continuará una temporada más en el CD Virgili Cádiz, tras confirmarse su renovación como jugador del primer equipo para la campaña 2025-2026. Esta continuidad permitirá al ala gaditano afrontar su sexta campaña consecutiva en el club, consolidándose como una figura indispensable tanto en el vestuario como en la pista.

La trayectoria deportiva de Óscar Lojo comenzó en el CD Raúl Navas y progresó a través de clubes como AD Tiempo Libre, CD Géminis y CD San Felipe Neri. Posteriormente, se incorporó al CD Virgili Cádiz en categoría juve-

Deportes | Jerez + Jaén

FÚTBOL La plantilla solo cuenta ahora con José Perales como guardameta y la dirección deportiva ya trabaja en un nuevo arquero

Ángel Lozano no continuará en el Xerez DFC

SALIDA El club azulino y el futbolista han llegado a un acuerdo para la rescisión de su contrato

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez DFC anunció ayer otro movimiento en la plantilla. De nuevo, en el capítulo de bajas y es que la entidad ha dado a conocer que el guardameta Ángel Lozano no continuará vistiendo de azulino la próxima temporada a las órdenes de Antonio Fernández. Ambas partes han llegado al acuerdo de rescindir la vinculación que tenían de cara a esta campaña.

Lozano llegó al equipo en el pasado mercado estival después de hacer una gran campaña en el Cartaya en Tercera Federación. Su buena actua-

ción con el club onubense y su condición de sub-23 llamó la atención de Antonio Bello, que lo firmó para ser uno de los que defendiera la portería junto a Matías Ramos. Ahora que cumple, precisamente, esos 23 años, pasa a ocupar ficha sénior, condición que ha terminado provocando su salida de la entidad.

Igualmente, tampoco ha disfrutado de muchos minutos en su paso por el Xerez DFC. A lo largo de la temporada ha jugado en siete partidos, seis en liga y uno en Copa RFEF contra el Melilla. Su época de mayor continuidad

coincidió con una lesión del portero argentino, que le permitió ser titular durante cinco jornadas consecutivas contra Villanovense, Linares Deportivo, Recreativo Granada, La Unión Atlético y Atlético Antoniano, aunque ya no volvió a ganarle el puesto a Matías, hasta la última jornada, con el objetivo ya conseguido.

De esta forma, el meta se marcha tras acumular 630 minutos en los que ha encajado once goles. Se convierte en la decimotercera salida tras Ivo Gómez, Álvaro Martínez, Beto Plaza, Fran Núñez, Juanayo, Asier López, Jacobo, David



Ángel Lozano, durante un partido de la pasada temporada con la camiseta del Xerez DFC. xerezdfc.com

León, Marlone, Matías Ramos, Alberto Durán y Abraham.

Tercer amistoso

El club anunció un nuevo partido amistoso para este verano. Será en el Estadio Municipal de Chapín el próximo 12 de agosto cuando los azulinos reciban al Sevilla Atlético, un rival de Primera Federación que ayudará a coger ritmo de competición.

Este es el tercer compromiso que anuncia el club después de otro amistoso que jugará en el Campo Municipal de Fútbol de Chiclana contra el Chiclana CF el 9 de agosto a partir de las 20,30 horas. Igualmente, los de Antonio Fernández disputarán el XXIX Trofeo San Roque en el que, en formato triangular, se medirán al San Roque de Lepe y al CD Extremadura el día 2 de agosto.

El apunte

Empieza la campaña del Xerez CD

El Xerez CD presenta hoy, a las 11.30 horas en el Hotel Villa Jerez, su campaña de abonados para la próxima temporada. Desde esta tarde estará disponible en la sede.

FÚTBOL El equipo jiennense vuelve al trabajo el 22 de julio, fecha fijada para los reconocimientos médicos

El Real Jaén anuncia los siete primeros partidos de la pretemporada blanca

HOJA DE RUTA El conjunto dirigido por Manuel Herrero se medirá a rivales de Primera, Segunda y Tercera RFEF antes del debut liguero previsto para el próximo 7 de septiembre

Esperanza Calzado

JAÉN | El Real Jaén ya tiene cerrados siete partidos de pretemporada, que comenzará el día 22 de julio, fecha fijada para los primeros reconocimientos médicos y el comienzo de los entrenamientos a las órdenes de Manolo Herrero.

Además, el club trabaja en cerrar hasta cuatro partidos más antes del inicio oficial de la competición, que será el 7 de septiembre frente al UD Lorca Deportiva.

El calendario de encuentros incluye duelos ante equipos de diferentes categorías. El primer amistoso será el viernes 1 de agosto, en el campo del CD Villanueva, de la Primera Andaluza. Posteriormente, a la espera de concre-

tar los amistosos de la semana del 4 al 10 de agosto, los siguientes tests de pretemporada llegarán los días 13 y 16, cuando La Victoria recibirá a dos equipos de Primera RFEF: el Antequera CF y el Juventud Torremolinos CF.

La última semana del mes concentrará tres encuentros a domicilio. Primero el único con horario confirmado, contra el Quintanar del Rey (Segunda RFEF), el martes 19 a las 20:00 horas; después ante el Ciudad de Lucena (Tercera RFEF), el jueves 21, y, por último, el día 23, un triangular en Torredonjimeno con el Almería B y el equipo local.

Manolo Herrero, técnico blanco, explica que el objetivo es "empezar con equipos, a



El Real Jaén comenzará la pretemporada el 22 de julio. REAL JAÉN

priori, inferiores a nosotros para luego ir subiendo paulatinamente el nivel de complejidad". "Luego nos tocará enfrentarnos como locales a equipos que están en Primera RFEF para ver cómo somos capaces de competir contra ellos en casa y, acto seguido, jugaremos fuera contra equipos de Segunda RFEF como nosotros para acostumbrarnos a competir en escenarios difíciles", añade.

El club trabaja en cerrar hasta cuatro partidos más antes del inicio de la competición en la 2ª RFEF

El objetivo es ir incrementando el nivel de los adversarios a medida que avanza la pretemporada

Con esta hoja de ruta, el Real Jaén busca llegar en óptimas condiciones al inicio liguero en Segunda RFEF, donde competirá esta temporada tras su reciente ascenso de categoría.



Jacobo Herrera Calatayud
Profesor de Lengua y Literatura

Cumpleaños infantiles

Una de las celebraciones más entusiastas que un adulto puede vivir a día de hoy es, sin lugar a dudas, el cumpleaños de un niño. No sé si lo más inolvidable de estas citas es el energético rato de convivencia que se establece entre los pequeños o el agolpamiento de padres que reivindican su refresco, si la intensidad de los gritos que generan los invitados o el derroche de comida que propicia el festín, si el consuelo que exige el habitual niño herido o la rabietta que provoca en algunos muchachos el haber perdido el partido de fútbol. Lo cierto, en cualquier caso, es que la conmemoración del alumbramiento de un crío genera recuerdos imperecederos.

Recapitemos momentos. El desvelo comienza a multiplicarse en el protagonista cuando se acerca la fecha; también en los padres y familiares más próximos, y es que no son pocos los detalles que exigen cuidado para que la ilusión relumbre como oro bruñido. ¿Cómo no, pues, destacar, antes aún del propio evento, la elección de la temática del acto? Qué relevante es elegir bien si vajilla roja o azul, cristalería verde o rosa, piñata de Mickey o Sonic, mantel de Minnie o Pocahontas. ¿Y sobre la selección de amigos? Cuántos repasos a la lista, como si tuviéramos que realizar la convocatoria para unos Juegos Olímpicos... Sobre la elección del lugar de autos es fundamental no quedar por detrás de nadie: se hace virtud la generosidad en este aspecto, aunque la cartera sufra algún varetazo. Otro asunto preponderante es el diseño de la tarjeta de felicitación, anuncio manifiesto de la esperada cita. Absolutamente todo es de ensueño, qué duda cabe...

Y es que las cosas han cambiado, y no poco. La sociedad y la adquisición de falsos derechos del homenajeado exigen a la fiesta un listado tan amplio de requisitos que ya no vale con unos sándwiches de fiambre y unos batidos, unos gusanitos y un balón. ¿A qué padres se les ocurriría...? Ahora el patio y la cocina de la casa familiar no tienen nivel suficiente para cumplir años: rancio, carca, pobre... De esta forma, consintiendo la voluntad de unos y cediendo ante la imposición de otros, todo esfuerzo resulta escaso para contentar al cumpleañero actualmente, ese que, en realidad, padece con inocencia la degeneración en la que los adultos hemos volcado la sencillez de soplar las velas en compañía de las personas cercanas.

CULTURA La pasada edición reunió a más de 10.000 personas, cifra que se pretende superar este año

Las Fiestas Calatravas devuelven a Alcaudete el esplendor del Medievo

UNA VILLA MEDIEVAL El municipio jiennense celebra del 11 al 13 de julio una nueva edición cargada de novedades y espectáculos para todos los públicos

ESPERANZA CALZADO

El municipio jiennense de Alcaudete está listo para transformarse este fin de semana en una villa medieval con sus Fiestas Calatravas. La vigésima edición de este evento cultural fue presentada este lunes en la Diputación Provincial con la presencia del diputado de Promoción y Turismo, Francisco Javier Lozano, y la alcaldesa de Alcaudete, Yolanda Caballero.

Del 11 al 13 de julio, el casco histórico de Alcaudete acogerá teatralizaciones, talleres de oficios antiguos, tabernas, música en vivo y actividades infantiles, con el objetivo de transportar a vecinos y visitantes a la Edad Media.

Entre las principales novedades de esta edición destacan la representación de 'Surti, el Elefante', un espectáculo programado para viernes a las 21:30 en la Plaza 28 de Febrero. Una hora después, a las 22:30, el castillo de Alcaudete acogerá la recreación histórica 'Empalizada'.

La noche del sábado estará protagonizada por la actuación circense 'El Maleficio', una propuesta que mezcla acrobacias y teatro a partir de las 00:30.

El domingo llegará el turno del público infantil con un pasacalles protagonizado por las llamativas Setas Bailarinas (20:15 horas), y la clausura correrá a cargo del grupo jiennense Apache, que pondrá música al cierre de esta edición.

Desde la organización del evento



Imagen de una edición anterior de las Fiestas Calatravas. VIVA JAÉN

La alcaldesa de Alcaudete, Yolanda Caballero, puso de relieve el importante "retorno económico" que supone

se destaca el carácter transversal de las Fiestas Calatravas, cuya pasada edición reunió a más de 10.000 personas, y se espera que este año 2025 esa cifra pueda superarse gracias al impulso de las nuevas actividades y a la promoción dentro del programa Ruta de los Castillos y las Batallas del Reino de Jaén.

"Sin duda alguna, las Fiestas Calatravas son santo y seña de la recreación histórica, del buen ambiente, de la buena gastronomía y

del mantenimiento de una tradición muy importante para el municipio", resaltó el diputado Francisco Javier Lozano durante su intervención.

Por su parte, la alcaldesa de Alcaudete, Yolanda Caballero, puso de relieve el importante "retorno económico" que supone la celebración de este evento que no sólo son ocio, ni actividades lúdicas, "sino también recreacionismo histórico y un reencuentro con el patrimonio y historia".

JAÉN EN JULIO

2025

FESTIVALES CON ACENTO

10 Y 11 JUL 2ª Edición
UN MAR DE CANCIONES
TORREPEROGIL

25 Y 26 JUL VIERTOS FESTIVAL
VÉRTIGO ESTIVAL
MARTOS

1 Y 2 AGO POZO ALCON
IMAGINA FUNK
POZO ALCON

[WWW.JAENENJULIO.ES](#)

[WWW.DIPUJAEN.ES](#)